

Lenine et la Révolution

L'UNION SOVIETIQUE et tous les paradis communistes du monde se préparent à célébrer le centenaire de la naissance de Lénine. Entre autres institutions internationales, l'UNESCO s'associera à une commémoration qui dépasse les propagandes.

L'organisateur de la révolution d'octobre a trop souvent marqué tout ce qui le séparait du socialisme démocratique pour qu'aucun équivoque puisse se glisser ici dans l'évocation qui s'impose : celle d'une grande figure de l'Histoire.

oOo

Le vieux Tolstoï, dont la théorie de la non-résistance devait être sans influence sur les bolcheviques, avait cependant vu clair lorsqu'il écrivait à Nicolas II : « Sire, il n'y a pas de complot de telle ou telle fraction du parti socialiste contre votre personne. Il y a la conjuration de toute la société russe contre tout le régime existant ».

Ce régime était celui des castes seigneuriales et de la tyrannie bureaucratique. Une immense paysannerie, encore proche du servage, écrasée d'impôts et de dettes, avait « faim de la terre » qu'elle ne possédait pas.

La classe ouvrière, peu nombreuse mais fortement concentrée dans quelques grandes villes, n'avait aucun droit.

La bourgeoisie et les industriels étaient écartés de la direction politique du pays.

Le capitalisme même avait peine à faire sa trouée dans une économie restée à l'état semi-féodal.

Mais la guerre, « accoucheuse de révolutions », devait donner au marxiste Lénine des chances exceptionnelles. Il en avait l'absolue certitude quand il s'écriait, à la veille d'agir : « Le triomphe de la révolution russe, en même temps que de la révolution mondiale, dépend de deux ou trois jours de lutte. »

Il se trompait — comme Trotsky — sur l'imminence de la révolution mondiale. Mais pour la Russie, ces deux ou trois jours furent effectivement décisifs.

Dans les convulsions

Par Victor LAROCK

des défaites militaires, rendues inévitables par le despotisme et la corruption, une volonté indomptable allait entraîner des milliers puis des millions d'hommes à sortir de la servitude. Elle allait porter au pouvoir une « minorité agissante », selon les méthodes qu'avait prévues

(Pasa a la página 2)

El escándalo de Confecciones Gibraltar

NUESTROS LECTORES conocen ya el nuevo escándalo de Confecciones Gibraltar y otras empresas acogidas al famoso Polo de Desarrollo del Campo de Gibraltar. Uno más en la inabarcable cadena de latrocinios que caracterizan el régimen franquista. Veamos lo que sobre este recientísimo « affaire » dice la acreditada revista financiera de Madrid, « España Económica », del 14-3-70 :

« Siete meses después del estallido del escándalo Matesa y sin que se vislumbre ni mucho menos el fin de la investigación que se lleva a cabo sobre él, la Prensa se ha ido haciendo eco de otro asunto en el que también se encuentra envuelto el Crédito Oficial.

Según parece se han realiza-

do inversiones de más de 3.000 millones de pesetas en el Polo de Desarrollo del Campo de Gibraltar por un grupo constituido por tres industrias, entre las que destaca por su importancia Confecciones Gibraltar, dedicada a la producción masiva en instalaciones modernas de confecciones textiles de diversos tipos. Esta fábrica, sin embargo, no ha llegado a ponerse en producción y las condiciones en que ha sido constuida han provocado la realización de una inspección oficial.

La fábrica, se acogió, como es natural, a los beneficios del Polo, pero, aparentemente, los certificados de obra y el valor de las inversiones documentado oficialmente eran muy supe-

riorios a los costes reales, de modo que el Banco de Crédito Industrial ha financiado de hecho el 100 por 100 de las inversiones reales afectadas y, además, ha integrado dinero constante por encima de esta cifra a los promotores o a una empresa filial de algunos de ellos.

Se trata, pues, de un caso muy semejante al de Matesa, en el que el Crédito Oficial presta dinero sobre documentación de hechos, de exportación, en el igual caso y de inversión, protegido en ésta, que no corresponde a la realidad. Afortunadamente, aquí la pérdida será menor pues la inversión realmente realizada tiene un valor menos considerable y la cifra total manejada es considerablemente menor. Esto no quita, sin embargo, que el Banco de Crédito Industrial corre el riesgo de no cobrar tampoco una parte sustancial de los préstamos concedidos.

Según parece, se intenta ahora evitar males mayores, entre ellos la suspensión de pagos de Confecciones Gibraltar, buscando un grupo industrial textil que se quedara con la sociedad, para ponerla en producción, a cambio, naturalmente, de ventajas financieras considerables. Esto puede ser razonable, pero no debiera, en ningún caso, disminuir la publicidad sobre este nuevo escándalo financiero del Crédito Oficial ».

Dice la revista « Sábado Gráfico », que el grupo financiero que controla Confecciones Gibraltar, está presidido por don Pedro Castaño Fernández, grupo que tiene a su cargo más de veinte empresas situadas en los Polos de Desarrollo de Algeciras, Palencia, Valladolid, Huelva y Burgos. Aprovechándose de la protección oficial, algunas funcionan ya, mientras otras están en curso de construcción, y algunas de ellas no pueden hacer frente a sus vencimientos ; otras han sido vendidas, a pesar de que el grupo Castaño ha recibido el 98 por 100 de los créditos correspondientes. Un « bonito » negocio a cuenta del dinero del Erario Público y de la forma en que están concebidos los Planes de Desarrollo ideados por los ministros del Opus Dei.

Según « Sábado Gráfico », entre los accionistas de Confecciones Gibraltar S. A., se encuentra el multimillonario José María Sanchiz Sancho, familiar y amigo del general Franco, y el abogado de la familia del Caudillo, Luis Gómez Sanz. ¡Cómo que tratándose de grandes « negocios » no iba a estar

(Pasa a la página 7)

El diario católico «Ya», miente

El diario madrileño « Ya », diario católico por excelencia, tan católico como poco cristiano, ha obsequiado a sus lectores el 17 de marzo con un editorial del que son estas líneas :

« Un reciente despacho de la agencia EFE, publicado en los periódicos de Madrid recientemente, nos hablaba de fuertes subvenciones que determinadas organizaciones sindicales extranjeras e internacionales hacen llegar a los grupos clandestinos españoles directamente interesados en provocar conflictos colectivos de trabajo. Añadían que uno de esos grupos acababa de llegar a Londres para rendir cuentas del dinero recibido y demostrar el empleo dado al mismo. La noticia —añade sentenciosamente « Ya »— es cierta. Que en España existen elementos que trabajan a sueldo de entidades políticas y sindicales no españolas bajo la dependencia directa de las mismas y obligadas a rendir cuentas sobre su actividad, es cosa sabida. Bastaría para convencernos de que las cosas son así, la propaganda escrita clandestina que más o menos profusamente circula en algunos medios obreros... y en algunos medios estudiantiles ».

El diario « Ya » nos tiene acostumbrados a sus silencios calculados. Sabido es que en sus informaciones no cita nunca a la Unión General de Trabajadores ni al Partido Socialista Obrero Español. Ni con ocasión de huelgas, ni con motivo de procesos en los que aparecen implicados compañeros nuestros. Ese silencio sistemático —que contrasta escandalosamente con la facilidad rayana en la complacencia, con que se citan las siglas de otras organizaciones—, voluntario o impuesto por el mal llamado ministerio de la Información, responde seguramente a preocupaciones políticas, cuyo profundo significado no se le escapa a nadie. Con esos silencios, ocultando la verdad a los lectores, el periódico se califica a sí mismo. Eso sucede ahora una vez más con la información y con el editorial de « Ya » que comentamos.

Ese « grupo clandestino español » a que alude « Ya », que faltando a la verdad, ha sido a Londres « para rendir cuentas

del dinero recibido y demostrar el empleo dado al mismo », es una delegación ugetista formada por cuatro compañeros nuestros, presidida por el Secretario general de la UGT, a quienes acompañaba el Secretario adjunto de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (C.I.O.S.L.), a la que pertenecemos desde su fundación. Es la propia C.I.O.S.L. la que ha patrocinado dicha visita a Londres « para informar a los dirigentes del movimiento sindical británico de la situación social y sindical en España y de las actividades de la U.G.T. al nivel industrial, regional y nacional », como dice el comunicado de prensa que la propia C.I.O.S.L. dio a la publicidad, y que nosotros reproducimos en este mismo número.

Lo grave del editorial de « Ya » es que con motivo de la visita de esa delegación de la U.G.T. a las « Trades Union » británicas, visitas que realizamos con frecuencia a las Organizaciones sindicales hermanas —, ha afirmado que « en España existen elementos que trabajan a sueldo de entidades políticas y sindicales no españolas bajo la dependencia directa de las mismas y obligados a rendir cuentas sobre su actividad ». Nosotros declaramos solemnemente que no nos damos por aludidos. Nosotros, es decir, ni el Partido Socialista Obrero Español, ni la Unión General de Trabajadores de España, ni sus hombres representativos, no han trabajado jamás, ni trabajan ahora, ni trabajarán nunca, « a sueldo de entidades políticas y sindicales no españolas bajo la dependencia directa de las mismas y obligadas a rendir cuentas sobre su actividad ». Nosotros sabemos lo que cuesta ser honesto y podemos dar lecciones de honradez a nuestros calumniadores.

Pero como « Ya » afirma insistentemente saber que en España existen elementos de esa calaña, su obligación es decir los nombres de esos elementos, si es que en realidad existen. Callarlos, decir esas cosas tan graves que se dicen en ese editorial y decirlo con ocasión de la visita de nuestros compañeros a Londres, se presta a confusiones inadmisibles que no queremos dejar pasar en silencio. Emplazamos, pues, al muy católico diario « Ya » para que hable con

absoluta claridad y diga nominalmente quiénes son esos españoles que « trabajan a sueldo de entidades políticas y sindicales no españolas ». Que hable, si no quiere quedar como un vulgar calumniador.

Nosotros, en cambio, podemos recordar a « Ya » que el padre jesuita Juan Antonio Segarra es quien prepara y consigue la entrevista que celebraron en Roma el 31 de marzo de 1934 con Mussolini y con Italo Balbo el Teniente general Emilio Barrera, Rafael Olazabal y Lizárraga por la Comunión Tradicionalista y Antonio Goicoechea por el Partido de Renovación Española, en la que convinieron trabajar para derribar la República, aceptando un millón y medio de pesetas para comenzar, más una buena cantidad de armas de varias clases. Y recientemente, el profesor de Historia Max Gallo ha publicado documentos auténticos que prueban que José Antonio Primo de Rivera era el agente secreto nº2 del Gobierno italiano, por cuyos servicios cobraba 50.000 liras mensuales. Esperemos que esas revelaciones no serán las únicas.

Por lo demás, el diario « Ya » sabe de sobra que los conflictos sociales que se producen en España no son obra de agitadores « estimulados » por « entidades políticas y sindicales no españolas ». Los responsables de esos conflictos y de esa situación, son españoles : las viejas estructuras de nuestra economía, la rapacidad de los empresarios y el régimen totalitario franquista corruptor y corrompido, que sufre España y padecen los españoles.

Documento excepcional sobre el «affaire» Matesa

Las páginas centrales de nuestro próximo número las dedicaremos a la reproducción de amplios fragmentos del Informe redactado por la Comisión designada en su día por los ministros de Hacienda y de Comercio, para investigar sobre el escandaloso « affaire » Matesa. Este Informe, reservado, lo conocen poquísimas personas, pero ha llegado a nuestro poder. LE SOCIALISTE será el primer periódico que lo dará a conocer.

Unos siete mil sacerdotes responden a una encuesta

Discrepancia mayoritaria con la línea de la Iglesia en lo político y lo social

La revista de información religiosa « Vida Nueva », dedica íntegramente su número de fecha 21 de marzo a dar el resultado parcial de una encuesta realizada a unos 7.000 sacerdotes de 22 diócesis españolas por la Comisión episcopal del clero. En el editorial, titulado « Toda la verdad sobre los sacerdotes », dice: « Nuestra revista tiene hoy la impagable fortuna de poder ofrecer a sus lectores una primicia informativa realmente fuera de serie: los primeros resultados de la encuesta que se viene realizando entre los sacerdotes españoles. « Queremos decir que la Comisión episcopal del clero no nos dio otra cosa que facilidades; que no se nos ha ocultado un solo dato; que, si se nos pidió que presentásemos este trabajo antes de publicarlo, no se nos ha tachado una sola cifra, ni se nos ha dado una sola consigna de dulcificación o disimulo ».

Resumen de las respuestas

A continuación, la revista resume así las respuestas de los sacerdotes estudiadas hasta la fecha, y que muestran que:

- Una inmensa mayoría cree que el Concilio fue muy necesario.
- Un alto porcentaje critica fuertemente la formación recibida de los seminaristas.
- Son muchos los que se sienten inseguros teológicamente, pero pocos los que tienen serios problemas con la fe.
- La mayoría, ante las nuevas ideas, adopta una postura de reflexión y estudio; pocos optan por el rechazo o el absoluto entusiasmo.
- Filosóficamente desciende el interés por la escolástica y crece por la filosofía moderna.
- El nivel de lectura es muy alto en la mayoría.
- Sociopolíticamente hay una clara tendencia hacia las formas más abiertas y avanzadas socialmente y un descenso de las posturas tradicionales o conservadoras.
- Una gran mayoría muestra su desacuerdo con la línea seguida por la Iglesia española en lo político y en lo social.
- Los más aspiran a una real separación entre la Iglesia y el Estado.
- El nivel de ilusión y entusiasmo es, en el clero, mucho más alto de cuanto suele pensarse.
- El radicalismo y conservadurismo en pastoral aparece reducido a grupos muy pequeños, frente a los que la mayoría se sitúa en una línea de equilibrio de tendencia netamente renovadora.
- No hay entre los sacerdotes tantas divisiones como se dice, pero sí dos planteamientos teológicos notablemente diferentes entre jóvenes y mayores.
- Su visión de los organismos diocesanos tradicionales es fuertemente criticada.
- Prácticamente todos desean que los derechos personales del sacerdote sean mejor tutelados.
- No puede decirse que su postura sea antijerárquica, aun cuando la mayoría discute fuertemente el « modo » en que hasta hoy se ha ejercido la autoridad.
- Los sacerdotes desean un contacto mucho más vivo con sus obispos.
- El espíritu de fe es considerado por la mayoría como la virtud fundamental del sacerdote de hoy.

- Hay un neto descenso de aprecio hacia las formas tradicionales de oración y espiritualidad.
- La crisis del celibato no parece ser personalmente muy honda en el clero español, siendo una minoría la de los que han pensado seriamente en secularizarse.
- Ante la idea del celibato como opción libre, el clero español se divide en dos grupos —favorables y desfavorables— de casi idéntico tamaño.
- División de opiniones ante la idea del trabajo profesional de los sacerdotes.
- Económicamente, el clero español vive en una real estrechez que, en una gran proporción de sacerdotes, llega a ser auténtica pobreza.

Las 22 diócesis que han servido hasta ahora de base para estas respuestas son las siguientes: Ferrol, Oviedo, Vitoria, Logroño, Pamplona, Huesca, Tarazona, Zaragoza, Sigüenza, Madrid, Salamanca, Avila, Toledo, Ciudad Rodrigo, Valencia, Murcia, Guadix, Jaén, Granada, Almería, Málaga y Córdoba. Sin embargo son otras muchas las que están realizando la encuesta, llegando a un total de 43 con unas 17.000 respuestas. Esto supone un total del 63 por 100 de sacerdotes que han sido interrogados en toda España y si se tiene en cuenta que hay muchos enfermos y otros que por diversas causas no han podido responder resulta que tenemos un 80 por 100 del clero español analizado. Esto es una clara indicación de la calidad de esta encuesta que muy posiblemente es difícil encontrar muchos grupos sociales que hayan sido analizados en tal proporción y con sondeos tan extensos: 260 preguntas por personas con una amplia gama de problemas.

Sobre economía, estos son los datos de la encuesta: el 9 por 100 de los sacerdotes cobra menos de 4.000 pesetas mensuales; el 18 por 100, menos de 5.000; el 20 por 100, menos de 6.000; el 15 por 100, menos de 7.000; el 11 por 100, menos de 8.000; el 10 por 100, menos de 10.000; el 4 por 100, menos de 12.000; el 3 por 100, menos de 15.000, y el 1 por 100 cobra por encima de 15.000.

Por lo que se refiere a la formación, son muchos los que se sienten inseguros teológicamente, pero pocos los que tienen serios problemas de fe. La mayoría adopta, ante las nuevas ideas una postura de reflexión y estudio. Filosóficamente, se nota un descenso en el interés por la escolástica y crece, en cambio, por la filosofía moderna.

Sociopolíticamente hay una clara tendencia hacia formas socialmente avanzadas y un descenso de las más conservadoras, y se manifiesta también desacuerdo en las líneas seguidas por la Iglesia en España, principalmente en lo social. La mayoría aspira a una real separación entre la Iglesia y el Estado.

Es cierto que hasta el momento quedan sin responder a la encuesta los sacerdotes vascos y catalanes y pueden modificar en realidad el panorama, pero el estudio y conocimiento que se tiene de estas zonas parecen asegurar que las cifras variarán la tendencia hacia arriba.

Al ser consultados sobre la conveniencia del Concilio, estos son los resultados: el 77 por 100 juzga que ha sido muy necesario.

sario. Un 13 por 100 lo juzga bastante necesario y sólo un 6 por 100 lo juzga poco necesario.

Por lo que se refiere a la relación con los obispos hay cierto descontento sobre el modo de cómo ejercen la autoridad y un 50 por 100 piensa que deberían ver a su prelado por lo menos una vez cada seis meses y otro 27 por 100 cree que al menos deberían conversar en privado con él una vez al año. También existe un gran tanto por ciento que se queja de que muy pocas veces sus obispos se han interesado por su situación personal y que, en general ven al obispo para asuntos de trámite.

—o—

No cabe regatear el interés del resultado de esta encuesta. Al contrario. Parece evidente una corriente mayoritaria entre los sacerdotes españoles favorable a la Iglesia posconciliar, que adopta una postura más progresiva y más cristiana. La Iglesia española no nos tenía acostumbrados a eso, y es natural que no dejen de formularse reservas. De otra parte, no basta la respuesta que la mayoría de los sacerdotes preguntados han dado. Lo que importa es que pongan sus actos en consonancia con lo que dicen. Cierta parte de esos sacerdotes lo están haciendo, pero desde luego no tantos como por las respuestas parece desprenderse. ¿A qué esperan?

Otra cosa que salta a la vista es la discrepancia de esa tendencia mayoritaria de los sacerdotes con la casi totalidad de los obispos. Estos deben su jerarquía a Franco y siguen apegados a sus ideas ultrarreaccionarias, a las de la Iglesia militante y no evangélica, al servicio de los poderosos.

El bien común, expresión que tan cara es al clero, ¿no hubiera estado mejor asistido si hace cuarenta años, por ejemplo, la mayoría de los sacerdotes hubieran tenido las ideas que la encuesta pone de relieve ahora? ¿No hubiera sido muy distinta la suerte de España? Y se puede afirmar que la guerra civil se habría evitado... Aún se impone otra pregunta: ¿Lo que ahora es cristiano, evangélico, ¿no lo era también hace cuarenta años, por ejemplo?

¡ Hay que crear Comités de Empresa en todas partes !

En Euzkadi se está distribuyendo profusamente la octavilla siguiente:

« A TODOS LOS TRABAJADORES :

El medio de defensa de la clase obrera, debe ser la constitución de un Sindicato libre. La Alianza Sindical, velando siempre por los intereses de los obreros y percatándose de la ineficacia de la colaboración del Jurado de Empresa con el Sindicato Vertical, al cual nos hallamos sometidos, nuestra Alianza propone: la formación en todas las Empresas (grandes y pequeñas) de los Comités de Fábrica. Estos Comités deben de ser elegidos por los propios obreros, para defender sus propios intereses y derechos.

Compañeros: Rechazad cargos como Jurados de Empresa carentes de representatividad, formad los Comités de Fábrica. La Alianza Sindical nos ofrece su total colaboración para realizar esta empresa que suplirá la falta de un Sindicato representativo.

U. G. T. C. N. T. S. T. V.
C. I. O. S. L.

Lenine

(Viene de la página 1)

autrefois un Intellectuel juif, exilé et solitaire: par une insurrection ouvrière conjugée avec une guerre des paysans.

Toutes les conditions d'un coup de force victorieux étaient réunies: la misère générale, une société pourrie dans ses hautes classes, une autorité honnie et chancelante et, dans la masse de la population, rapidement encadrée par des groupes disciplinés, une farouche détermination d'aller jusqu'au bout.

Lénine organisa la révolution d'une main de fer, contre toutes les résistances intérieures et extérieures, tour à tour avec souplesse et dureté.

Ce que Marx avait appelé « l'hégémonie — Herrschaft — du prolétariat » ne devait être, dans sa pensée, qu'une étape qui conduirait aux libertés égalitaires et, plus tard à un plus grand bien-être. Dans une société sans classes, l'Etat autoritaire disparaîtrait pour se changer en « administration des choses ». (1)

Parmi les compagnons de Lénine, certains le croyaient aussi. Ils avaient foi dans la « révolution permanente ».

C'est Staline qui devait l'emporter. Avec lui, l'étatisme centralisateur ne pouvait être qu'une dictature sans fin.

oOo

L'Union soviétique est aujourd'hui l'une des deux plus grandes puissances du monde.

L'armature du régime a été reforgée au creuset d'une victoire payée de terribles destructions et de vingt millions de morts.

Vingt-cinq ans après la deuxième guerre mondiale, les forces soviétiques oc-

cupent ou contrôlent toute l'Europe de l'Est.

Mais le communisme international a vu se rompre son unité. Pékin dispute à Moscou ses territoires d'Asie. La guerre rôde le long des six mille kilomètres de frontière commune. Le glacis européen n'est plus sans fissure.

Entre les deux supergrands se joue une partie indéfinie, où le sort du monde est en jeu. D'un côté, l'exploitation souvent inique des libertés; de l'autre, leur négation persistante.

Il est malgré tout possible qu'à moins d'une nouvelle montée des périls, nous voyions peu à peu s'amortir en U.R.S.S. les survivances les plus marquées du régime stalinien.

Ce serait sans aucun doute se faire illusion que de croire à une « libéralisation » à l'occidentale, comme si l'évolution était tracée d'avance dans le sens du capitalisme privé.

Mais des changements peuvent se produire, au sommet sinon à la base et les contraintes peuvent s'alléger.

Il faudra cependant bien des années avant que, du communisme totalitaire des périodes de grande pénurie, se dégagent les formes originales d'un socialisme affranchi à la fois de l'arbitraire du pouvoir et des luttes de classes inévitables sous l'hégémonie capitaliste.

Les maîtres actuels du Kremlin ne sont pas près de s'écrier, comme Lénine dans sa « Lettre aux ouvriers américains: "Nous n'avons pas peur de nos fautes!" » et ce n'est pas demain, selon toute apparence, qu'ils donneront sa signification littérale à cette déclaration du premier gouvernement des Soviétiques: « Droit des peuples à disposer d'eux-mêmes, jusqu'à se séparer pour former des Etats indépendants ».

Mais à quoi servirait-il de souhaiter l'impossible?

Aussi longtemps que tout signe d'ébranlement en Union soviétique pourra susciter des dangers extérieurs et des menaces d'agression, il vaudra mieux, pour la paix de l'Europe et du monde, que les successeurs de Lénine prennent toujours la mesure de leurs moyens pour s'inspirer de lui et poursuivre son œuvre en y élargissant de plus en plus, s'ils le peuvent, la place de la démocratie réelle.

(1) Lénine comptait beaucoup pour cela sur l'action syndicale. Dans une de ses analyses magistrales du rôle des syndicats, Louis de Broeckère — dont le Mouvement socialiste célébrera bientôt le grand souvenir — écrivait à ce sujet: « Lénine, siégeant au Kremlin, dans les attributs de la toute-puissance, appelait les travailleurs organisés dans leurs syndicats, à mener une lutte constante contre la bureaucratie d'Etat... »

El Mediterráneo, los árabes y nosotros

La política exterior del régimen ha entrado con la «Santa Desvergüenza» de su ministro López Bravo, en una nueva fase, no ya determinada por los intereses colectivos del pueblo español, sino en función de la conservación de las bicocas e intereses de los «cruzados». El régimen franquista ha seguido siempre una política filo-árabe desde aquel famoso 18 de julio, en el cual el invicto Caudillo vino a España con las fuerzas muy hispánicas y muy cristianas de los moros. Esta política tiene actualmente un significado mucho más dramático que antes, cuando al régimen le importaba aumentar su influencia en el Magreb, en competencia con Francia. La lucha para el predominio en el Mediterráneo de las dos superpotencias mundiales, que de mediterráneas no tienen absolutamente nada, ha incrementado la crisis en el Oriente Medio, entre los países árabes e Israel. No vemos muy claramente la lógica del régimen franquista, que por una lado alquila parte del territorio nacional a los norteafricanos y por el otro apoya la política rusa. Pienso que se puede aplicar, para explicarnos la postura del Gobierno franquista, el ejemplo del imperio de Bizancio: una vez perdida la fuerza y la grandeza, intentaron mantener su influencia con la intriga, el doble juego, la hipocresía. Es evidente que el régimen busca con esta política su «grandeza»; que el pueblo esté de acuerdo, es otra cosa.

España ha dado al mundo el ejemplo más luminoso de la tolerancia y de la convivencia. Lo dice nuestro inolvidable Fernando de los Ríos en su admirable discurso «Sentido y significación de España». En ninguna otra nación se ha conocido esta convivencia entre cristianos, judíos y árabes como en España. Esta es la grandeza auténtica de España. La hemos querido restablecer en 1931, después de siglos de inquisición y oscurantismo. Las fuerzas de la reacción destruyeron este intento, pero no podrán evitar que el pueblo español vuelva a recobrar su auténtica grandeza y dignidad de pueblo.

En este mundo mediterráneo, España puede y tiene que aportar su colaboración para una nueva fase de la civilización. Pero una nueva fase del desarrollo político y social, tan necesario, supone dos premisas fundamentales: libertad y democracia, por un lado, y la posibilidad de los cambios necesarios en todo el contexto, es decir, una auténtica autodeterminación de los pueblos y un camino hacia el Socialismo.

¿Existen estos premissas, por lo menos en estado preliminar? Opino que sí, pues a pesar de las dictaduras existentes y de la cadena de intereses que las sostienen, hay en España y en Grecia un amplio movimiento para la liberación y para los cambios de estructuras necesarios. Italia se encuentra actualmente en un período de transición muy importante, y llegará seguramente a darse aquellas estructuras modernas que el país necesita. ¿Pero qué encontramos en las otras orillas del Mediterráneo?

Los acontecimientos de los últimos años, sobre todo la guerra de los seis días entre Israel y los Estados árabes, han influido la opinión pública de tal manera que es difícil un estudio sereno y una crítica objetiva. Las realizaciones de Israel, que podemos considerar en muchos sectores dignas de todo aprecio desde

un punto de vista socialista crítico, no son suficientes para afirmar —como se hace a menudo— que este país sea un Estado socialista. Como he dicho, hay toda una serie de factores emotivos, que influyen el criterio con el cual se considera el conflicto. Hasta incluso se llega a acusar de antisemitismo a quien se atreva a criticar algo del Estado de Israel. Con la salvedad de que muchas veces son aquellos elementos, que hace años veían con gran simpatía los regímenes de derecha, los que ahora gritan más en favor de Israel o de Biafra. Pienso que los juicios emotivos fácilmente se convierten en un racismo al revés, que es siempre racismo. Apoyar unilateralmente a un pueblo tiene automáticamente como consecuencia la discriminación no discutida y por eso acritica, de otro pueblo.

Ahora bien, opino que si queremos llegar un día a una solución del problema, lo que supone una solución política, económica y social radical, no podemos dejarnos guiar por emociones ni por consideraciones de tipo militar. Habrá que buscar, fuera de la política oficial, condicionada directa o indirectamente al juego de las grandes potencias, las premisas del diálogo. Si las hay, habrá que aprovecharlas, si no las hay, habrá que crearlas. Pienso que estas premisas existen. Por lo menos hay fuerzas latentes que pueden ser en un próximo futuro las fuerzas vivas y creadoras que necesitaremos para solucionar un problema que no podremos eludir. Aun con incógnitas, podemos reconocer la existencia de estas fuerzas latentes en España y en Grecia, más evidentes en Italia e Israel.

¿Y en el mundo árabe? Cuando consideramos el mundo árabe nos hacemos un concepto único y falseado de su posición. Y para nosotros, esto no puede ser. Identificar a los árabes en bloque con sus dirigentes, sería como identificar a todos los españoles con el régimen franquista. La entrega cobarde de dos

líderes de la oposición al servicio secreto de Marruecos, es un eslabón más en la larga cadena de víctimas que tiene ya la oposición de aquel país. La víctima más conocida: Ben Barca, desaparecido en circunstancias misteriosas en Francia.

Resumiré en otro artículo el excelente estudio de Bassam Tibi sobre la izquierda árabe. Quiero señalar solamente que si nos negamos a reconocer el carácter « socialista » oficial de unos países árabes, si sabemos que el partido comunista, por ser todavía staliniano, no ha sabido enfocar la oposición y la revolución, tenemos que reconocer la existencia de un movimiento, de momento claramente minoritario, pero auténticamente marxista, aunque preconice la táctica marxistalenista en su lucha contra el feudalismo interno y la explotación neocolonialista exterior.

Es evidente que la política « filo-árabe » del régimen franquista no es una política en favor de una solución en el Mediterráneo. Es una política de statu-quo, conservadora, a pesar del barniz « tecnológico » que aparenta dentro y fuera de España.

Habría una solución cuando todos los pueblos interesados tengan la posibilidad de una autodeterminación auténtica. La lucha para el predominio en el Mediterráneo demuestra cómo las dos superpotencias se oponen con sus juegos políticos y sus « esferas de influencia » a la verdadera autodeterminación de los pueblos, a una solución que en último análisis tendrá que ser socialista. Preconizar una política socialista es querer eliminar todos los antagonismos políticos, sociales, económicos, raciales. No será una política en favor de un pueblo o de otro, ni política de predominio propio: Será una política que asegurará a todos los hombres sus derechos fundamentales, el primero de entre ellos, el derecho a vivir. Y este derecho a vivir es universal. Proletarios de todos los países, uníos.

Antonio S.

ASÍ VA ESPAÑA

La facilidad origina el aburrimento

« Hay un hecho inquietante, y es que muchos de los jóvenes que hoy se llaman revolucionarios han dejado de ser innovadores. Una razón de esto es que la facilidad de lograr las cosas atrofia los deseos. Un exceso de facilidades, hace que predominen los recursos sobre los deseos y proyectos, y sobreviene el aburrimento », ha dicho Julián Marías en una reciente conferencia.

Hay que agradecer al filósofo español el no haber puesto a la juventud española en el mismo plano que la de otros países, en los que se aburren ante las facilidades que tienen para lograr las cosas. Señalándolo con un rasgo de humor, ha dicho: « Menos mal que estamos en uno de los países más divertidos del mundo ». En efecto, aquí los jóvenes no tienen ocasión de « aburrirse » ante las facilidades que encuentran.

Así por ejemplo, según los más recientes cálculos facilitados por el Instituto Nacional de Estadística, de más de 150.000 estudiantes que cursaron enseñanzas superiores en España durante el curso 1967-68, solamente terminaron sus estudios 10.200 alumnos.

Como se ve, en este aspecto, los jóvenes tienen materia para « divertirse ».

Otro motivo de diversión, es el estudio que acaba de realizar sobre la planificación escolar en la Archidiócesis de Barcelona el Instituto de Sociología Aplicada (I.S.P.A.). Según unas declaraciones de su director, « El número de niños sin escolarizar de 6 a 13 años es de 44.116, lo que, junto con los « mal escolarizados », que suman 38.411, forman un total de 82.537 niños que no reciben la atención debida en enseñanzas primarias dentro de la Diócesis. »

Como puede apreciarse, no

faltan motivos de « diversión » en España. Siempre en materia de Educación, y refiriéndonos al mismo estudio, se nos dice: « En el total de la Diócesis se educan en colegios de la Iglesia 56.927 niños de 6 a 9 años, es decir, el 37 por 100 del total. Otros 17.912 entre 10 y 13 años (el 16 por 100 del total), y 34.230 en Enseñanza Media Elemental, es decir, el 58 por 100 del total. A los que habría que añadir los Institutos filiales del Estado, de los que se han hecho cargo Congregaciones religiosas y que suman 6.199 niños más. El conjunto, pues, de niños asistidos por la Iglesia en la Diócesis es de 115.196, lo que representa el 30,3 por 100 de la actual población escolarizada de la Diócesis. »

No crean ustedes, por lo que anotamos, que en España sólo se « divierten » los estudiantes. Aquí hay alegría de vivir y diversión para todos. Si no, pregúnteseles a los obreros si tienen tiempo de aburrirse con las diez o doce, o catorce horas de trabajo y con las alegrías de pluriempleo. Aquí hay diversión para todos. Quizá sean los únicos que se « aburren » sean los « jefes », los magnates, las familias de estos... y sobre todos, los exministros. Esos, esos tienen tantas facilidades, que es un « aburrimento ».

El mal gusto no está sancionado en la ley de Prensa

Y es por esta razón que la Sala Tercera del Tribunal Supremo ha dictado sentencia anulando la sanción de 15.000 pesetas impuesta a don Ricardo Mazo Fernández, director del semanario « El Pito ».

Esta revista publicó el 19 de diciembre de 1967 varias definiciones de algunas palabras que querían ser jocosas.

Impuso multa la Dirección General de Prensa, confirmó el Ministerio de Información y, finalmente, tras haber recurrido el director de « El Pito » al Tribunal Supremo, éste lo ha anulado todo.

En su dictamen, el alto Tribunal dice que los absurdos sinónimos dados a los vocablos cuya definición se hacía en « El Pito », no puede decirse que ofendan a la moral, pues, además de ser arcaicos y trinochados, son ordinarios y con la única intención de haber sonreír aunque carezca de gracia. Y como el mal gusto no está sancionado en la ley de Prensa, ni constituye limitación a la libertad de expresión, no es posible sancionarlo.

Así es, en efecto y de ello se aprovecha el ministro de Trabajo, entre tantos otros que llenan las páginas de los periódicos españoles, cuando sin ningún rubor, declaró ante la Sección de Política Económica, Social y Sindical del Consejo Nacional del Movimiento:

« El trabajador no es un instrumento, como una máquina, que el empresario puede comprar, pagar, amortizar, y ello, aunque lo hiciera con largueza ».

Refiriéndose al trabajador español, lo menos que puede decirse del ministro de Trabajo franquista es que da pruebas de un saboteo mal gusto. Pero ya se sabe, la ley de prensa en esto no puede hacer nada: el mal gusto no está sancionado. Por eso prosperan los periódicos españoles que de ello se aprovechan.

« Siempre medita sobre esto: yo, en su lugar. ¿qué haría? y cuántos malos ratos y cuántas injusticias y cuantísimos errores te evitarás ».

Tomás MEABE.

Por primera vez desde 1939

Una delegación permanente soviética se instala oficialmente en Madrid

« Le Monde » del 1 de abril, publica la siguiente información:

« La agencia oficial española EFE ha anunciado la llegada a Madrid el lunes de una delegación de la marina mercante soviética, que ha de instalarse « de manera permanente » en la capital española. Esta delegación estará encargada de velar por los intereses de la Compañía Marítima del Mar Negro, cuyos navíos hacen a menudo escala en los puertos españoles. El director de la delegación soviética es el señor Drychenko, que está asistido por tres colaboradores, los señores Bogomolov, Esiev y Churiguin. De hecho, el señor Drychenko se hallaba ya en Madrid desde hace un mes, adonde había llegado, parece ser, en el mayor secreto, y es él quien recibió el lunes a sus tres colaboradores en el aeropuerto de Barajas.

La instalación permanente en Madrid de una delegación soviética estaba ya prevista en los acuerdos sobre transportes marítimos firmados entre España y la URSS en 1967. Desde hace dos años, se conceden grandes facilidades por las autoridades españolas a los navíos soviéticos que hacen escala en los puertos mediterráneos o en Ceuta. Los acuerdos de 1967, los primeros

contraídos entre Moscú y Madrid después del final de la guerra civil, prevén, por otra parte, la reciprocidad, y es posible que una delegación de la marina mercante española vaya a instalarse próximamente en Moscú o en Odesa.

Los soviéticos están muy interesados por una extensión de su colaboración con las autoridades españolas en momentos en que sus actividades pesqueras en el archipiélago de Canarias se desarrollan rápidamente. Los japoneses son los únicos que están en idénticas condiciones. Pero es difícil no situar la llegada a Madrid de una delegación oficial soviética en el cuadro más amplio de un acercamiento entre la España franquista y la U.R.S.S.

Aunque los medios oficiales de Madrid manifiestan la mayor discreción, parece ser que las negociaciones están seriamente avanzadas para la creación de una línea aérea Madrid-Moscú-Madrid que será explotada conjuntamente por Iberia y Aeroflot. Por otra parte, se ha hablado ya de la instalación en Madrid de una oficina de la agencia Tass.

Es sin duda demasiado pronto para afirmar que la extensión de la cooperación entre la URSS y

España pueda próximamente desembocar en una reanudación de las relaciones diplomáticas entre los dos países. Muchos obstáculos quedan aún por resolver en el terreno político. Pero el señor López Bravo, ministro español de Asuntos Exteriores, parece resuelto a proseguir energicamente la política de acercamiento con los países del Este iniciada por su predecesor en el palacio de Santa Cruz, señor Castiella.

Con motivo de una escala en Moscú, de la que se sabe hoy había sido minuciosamente preparada, el señor López Bravo se entrevistó a principios de enero con el señor Kovalief viceministro de Asuntos Exteriores de la URSS. El director general del Comercio Exterior español asistió a esta entrevista. Era la primera vez, tras la guerra civil, que un ministro del general Franco tomaba oficialmente contacto con las autoridades soviéticas. Según ciertas informaciones de buena fuente, el Gobierno de la URSS solicitó la admisión en España de un diplomático soviético de alto rango. Cabe pensar que la llegada a Madrid del señor Drychenko es el primer paso en el camino de una normalización total entre Madrid y Moscú.

Comité de Redacción de LE SOCIALISTE

Suzanne LACORDE
Roger BEGARRA
Jean PAUL BULLOURE
Georges GUILLE
Gérard JAQUET
Joseph BEGARRA

INDIVIDUALISMO antes su destino

Decisiones del Comité Ejecutivo de la C. I. O. S. L.

Las relaciones entre la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres y la American Federation of Labor — Congress of Industrial Organizations — han sido objeto de discusiones en la 50 sesión del Comité Ejecutivo de la C.I.O.S.L., reunido en Bruselas los días 11 y 12 de marzo. El Comité escuchó el informe de una delegación de la C.I.O.S.L. compuesta por Harm G. Buiters, Secretario General de la C.I.O.S.L.; Victor Feather, Secretario General de la British Trades Union Congress, y por Heinz O. Vetter, presidente de la Federación Sindical Alemana DGB, que se entrevistó con los dirigentes de la AFL-CIO los días 15 y 16 de febrero en Miami-Beach, Florida. El Comité ha tomado nota de lo que ha sido decidido en principio sobre otras discusiones que tendrán lugar en Europa en el curso de 1970.

El Comité ha estimado que era urgente realizar una acción rápida para poner fin a los ataques de que es víctima la aviación civil. Ha subrayado que las medidas contra tales ataques, que conciernen directamente a las tripulaciones y al personal de los aeropuertos, incumben inmediatamente a los sindicatos que representan a estos trabajadores y no solamente a los Gobiernos y a las compañías aéreas. El Comité ha tomado conocimiento de un informe sobre las disposiciones decididas por la Federación Internacional de Obreros del Transporte a este respecto, así como del apoyo que le ha dado la C.I.O.S.L. Ha aprobado las demandas formuladas por la reunión de la sección de la aviación civil de la F. I. O. T., que se ha celebrado en Londres el 27 de febrero. Esta reunión proponía la creación, a nivel nacional, de comités de la aviación civil compuestos por representantes de todas las autoridades, patronos y trabajadores interesados, cuyo fin sería formular y hacer aplicar unas medidas de seguridad; había, además, pedido que se celebrase una conferencia mundial, que comprendiese representantes de los Gobiernos y de los trabajadores y patronos de la aviación civil, a fin de adoptar una declaración según la cual, toda intervención ilegal en las operaciones pacíficas de la aviación civil deberá ser considerada como un crimen internacional. Todo Gobierno que no obrase de esta manera, se vería inmediatamente privado de servicios, ventajas y privilegios de que gozan las líneas aéreas de su país. El Comité Ejecutivo de la C.I.O.S.L. ha insistido cerca de todas las organizaciones afiliadas a fin de que tomen las medidas inmediatas para apoyar la acción propuesta por la F. I. O. T. Los miembros del Comité han enumerado igualmente las acciones llevadas ya a cabo por sus propias organizaciones.

El Comité ha denunciado el último acto ilegal del régimen minoritario de Rodesia que, el 2 de marzo de 1970, hizo del país una república, cuya constitución antidemocrática y racista ha sido adoptada para perpetuar el dominio de una minoría sobre la mayoría de la población. En una resolución, insiste cerca de todos los Gobiernos para que se nieguen a reconocer esta república y rompan sus relaciones con el régimen minoritario. El Comité ha renovado su llamada a las Naciones Unidas para que adopten sanciones generales y obligatorias, bajo un control efectivo, para poner fin al régimen ilegal; ha pedido a todos los Gobiernos que apliquen estas sanciones y a todas las organizaciones afiliadas que ejerzan cuanta presión sea necesaria sobre sus Gobiernos respectivos para este fin.

En un debate sobre la situación de África, el Comité ha sido informado de los progresos realizados en la estructuración de los servicios que la C.I.O.S.L. procura a las organizaciones de África, y ha tomado conocimiento de las

informaciones recogidas por las misiones de la C.I.O.S.L. que, últimamente, se han desplazado a África. Ha sido adoptada por el Comité un informe sobre la Conferencia regional africana de la Organización Internacional del Trabajo, reunida en diciembre último y a la que la C.I.O.S.L. y las organizaciones africanas afiliadas han aportado una importante contribución.

El interés manifestado por el Fondo Monetario Internacional sobre los conceptos del movimiento sindical ante las cuestiones monetarias internacionales, ha sido señalado con satisfacción por el Comité, que ha escuchado una información sobre las conversaciones tenidas el 19 de febrero en Washington entre el Director general del F.M.I. Pierre-Paul Schweitzer y el Secretario General de la C.I.O.S.L. Harm G. Buiters. El Comité ha sido también informado de la acción llevada a cabo por la C.I.O.S.L. con el fin de reunir la más completa información posible por parte de sus afiliados sobre las sociedades multinacionales en la medida en que éstas interesan a los sindicatos. Se ha enviado un cuestionario sobre este particular.

El despido de un gran número de trabajadores de Okinawa a que han procedido las autoridades militares americanas, ha sido examinado por el Comité, quien ha insistido sobre las obligaciones que tienen los Gobiernos japoneses y americanos de garantizar el bienestar de estos trabajadores. Ha pedido a los dos Gobiernos que mejoren las medidas de protección y aseguren un nuevo empleo a los trabajadores afectados. El Comité ha examinado la situación en Malasia y ha expresado la inquietud que le causan

las restricciones que continúan siéndoles impuestas a los sindicatos de este país según los términos de una reciente ley. Ha sido encargado al Secretario General el expresar los sentimientos del movimiento sindical libre internacional al Gobierno de Malasia.

Ha aprobado el Comité la reciente acción de la C.I.O.S.L. en España para apoyar a los trabajadores agrupados en el seno de la organización clandestina UGT, que lucha por sus derechos pese a las persecuciones. Esta acción consistía en ofrecer una ayuda directa a los mineros de Asturias y a los trabajadores agrícolas del sur de España, que han estado en huelga más de dos meses; en efectuar una campaña contra las torturas infligidas a los trabajadores y estudiantes en las comisarías de policía, así como en someter una denuncia ante la O.I.T. en la que se demuestra que la legislación y los métodos aplicados en España están en flagrante contradicción con los principios y normas de la O.I.T.

El Comité ha aceptado la afiliación de una nueva organización, la Confederación de trabajadores asalariados de Finlandia (TVK), que agrupa a 174.000 miembros. Dos antiguas afiliadas de la C.I.O.S.L. en Finlandia, la S.A.J. y la S.A.K., que se han fusionado en octubre y que cuentan en la actualidad con 530.000 miembros de sindicatos de la industria, quedan ahora afiliadas como organización única bajo las iniciales SAK.

La Trade Union Congress de Filipinas, nueva organización constituida a raíz de la fusión de dos antiguas afiliadas de la C.I.O.S.L. — la PTUC y la PLC —, fusión realizada el día 15 de febrero, ha sido aceptada como miembro de la C.I.O.S.L.

P. S. O. E.

Reunión de la Comisión Ejecutiva

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español se ha reunido el 25 de marzo de 1970. Se despacharon diversos asuntos de trámite; se designó al compañero Martínez de Velasco para que asista al Congreso departamental del Aube, que se celebrará en Carcassonne el 17 de mayo, y se aprobó el alta de un afiliado directo.

La Comisión Ejecutiva, después de examinar el orden del día del Congreso de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas de España, que tendrá lugar en Toulouse los días 28 y 29 de marzo, correspondiendo a la invitación recibida, designó a los compañeros Llopis, Martínez de Velasco y Duarte para que asistan a dicho Congreso en nombre del Partido Socialista Obrero Español.

Se hizo constar en acta la satisfacción que nos ha producido el éxito electoral obtenido por los socialistas austriacos en las recientes elecciones generales.

La Comisión Ejecutiva conoció la información que el Secretario General, compañero Llopis, proporcionó de su reciente viaje a Roma donde además de asistir a la reunión del Consejo General del Movimiento Europeo, sostuvo importantes conversaciones políticas con los dos Partidos Socialistas. Igualmente dio cuenta de las interesantes informaciones conseguidas acerca de la actitud adoptada por los medios vaticanistas para con el Opus Dei, el régimen franquista y el Gobierno actual.

La Comisión Ejecutiva, por último, examinó la situación de nuestras organizaciones en España y adoptó los acuerdos pertinentes relacionados con el próximo proceso que contra catorce compañeros de Vizcaya se substanciará el 16 de abril ante el Tribunal de Orden Público en Madrid. Igualmente conoció la información recibida acerca de los conflictos sociales existentes en España, felicitándose de la gallarda actitud de los trabajadores ante la cerrazón de los empresarios y las provocaciones de las autoridades gubernativas.

X X X

FRANCFORT

Nuestra Agrupación celebró asamblea general ordinaria el 7 de marzo. Fue examinada la correspondencia recibida y cursada, el estado de cuentas de Tesorería, y las circulares de la Comisión Ejecutiva. La asamblea se desarrolló dentro de un gran ambiente de camaradería, tomándose los acuerdos necesarios pa-

ra superar la nueva etapa de actividades que estamos dispuestos a llevar a cabo.

C.

ARGEL

La Sección de Argel del PSOE celebró su asamblea general el sábado 21 de marzo. Fueron examinados los diferentes asuntos que figuraban en el orden del día. Finalmente, se procedió a la elección del Comité para el ejercicio de 1970, resultando elegidos por unanimidad los siguientes compañeros: Presidente, Juan Magaña; Secretario, Donino Alcañiz; Tesorero, Mateo Egea.

C.

VALENCE

Se recuerda a todos los afiliados la importante reunión del día 12 de abril, que tendrá lugar en el local del «Sicé», a las 10 en punto de la mañana.

El Comité.

CASTELSARRASIN

Este Comité convoca a todos los afiliados de la Sección para que asistan a la asamblea ordinaria que se celebrará el domingo, 19 de abril, a las nueve de la mañana, en el lugar de costumbre.

Por las muchas cuestiones a tratar y la correspondencia recibida de la C.E. se ruega la más puntual asistencia de todos los compañeros. Habrá una representación departamental. La hora será respetada.

El Comité.

MARSELLA

Esta Agrupación Socialista celebrará reunión general ordinaria, el sábado 18 del corriente abril, a las 18'30, en segunda convocatoria, para tratar de importantes asuntos, por lo que se interesa la presencia de todos los afiliados.

El Comité.

«Los proletarios han de capacitar todo cuanto puedan, conociendo bien el estado de sus respectivas industrias, las relaciones de éstas con el mercado internacional, los progresos que hayan hecho en otros países todo lo que les permita intervenir con acierto en el desenvolvimiento de las mismas».

Pablo IGLESIAS.

Italie : un «centre gauche» épuisé...

Par Robert FALONY

Le spectacle de la scène politique italienne demeure assez pénible : après un mois et demi de crise gouvernementale et une ronde de formateurs — MM. Aldo Moro, Fanfani... — on en est revenu à M. Mariano Rumor pour tenter de réplâtrer une fois encore la coalition de centre-gauche.

Non sans mal, l'homme politique démocrate-chrétien a réussi à trouver des formules de compromis finalement acceptées (avec des arrière-pensées) par les quatre partis intéressés : démocrates - chrétiens, socialistes, socialistes « unitaires » (droite) et républicains. Ces formules concernent spécialement les deux problèmes les plus litigieux : les relations avec le parti Communiste, et la question du divorce.

Les ultimes difficultés

En cette fin de semaine, M. Rumor s'occupait de constituer son troisième gouvernement depuis la fin de 1968 (le second avait été démocrate chrétien monocolore) et de distribuer 25 portefeuilles principaux et 55 petits Maroquins de sous-secrétaires d'Etat. L'attribution du ministère des Affaires étrangères a suscité une difficulté particulière, le parti socialiste insistant pour que son vieux leader Nenni soit placé à sa tête, tandis que la D.C. entendait bien y maintenir M. Moro. Finalement, le gouvernement était constitué, et M. Moro l'emportait.

Ainsi, des élections générales anticipées — les dernières ont eu lieu en mai 1968 — ont été évitées en Italie. Le président de la République Saragat, a tout fait pour les éviter. Par contre, les élections municipales et régionales sont prévues pour la fin mai ou le début juin. Les partis politiques leur accordent la plus grande importance, dans la mesure où elles vont servir de test pour la politique nationale. Par ailleurs, les dissidents sociaux-démocra-

Un contraste saisissant

La crise politique italienne incite à deux sujets de réflexion. D'abord, le contraste est saisissant entre les « jeux » de la politique et l'état du pays, entre l'impuissance des milieux parlementaires (et tout spécialement des groupes socialistes et de la gauche démocrate-chrétienne) et la vigueur du mouvement ouvrier. La formule de centre-gauche en Italie, n'est valable que dans la mesure où la droite renonce à faire obstacle à une série de réformes urgentes et fondamentales. Si elle ne l'accepte pas il faut en tirer toutes les conclusions, et poser sur une base nouvelle le problème des relations avec le puissant parti communiste. Au lieu de cela, la formule du centre-gauche paraît épuisée, exangue.

Pendant tout ce temps, l'Italie a été le théâtre de luttes sociales sans-précédent dans l'Europe présente, hormis la révolte de mai 68 en France. Les grèves tournantes se sont succédées à une cadence effrénée. Un front syndical commun a pris forme. Il n'est guère une catégorie socio-professionnelle de salariés qui ne se soit lancée dans l'action.

Ce qui est plus significatif encore, on a vu des manifestations contre les hausses de prix, contre la cherté des loyers, pour de meilleurs transports publics, en bref, des manifestations posant tous les problèmes de la vie quotidienne des travailleurs.

Dans ces conditions, il est absurde de confondre deux réalités bien différentes. D'une part, le plus grand nombre (en Italie

comme ailleurs) est victime de la sous-information et de la dépolitisation. Si le niveau politique des masses était élevé, le problème d'une direction politique solide de toute la classe ouvrière serait résolu depuis longtemps.

Mais, en même temps de larges masses (non « les » masses, ce qui est une simplification...) font preuve d'un élan révolutionnaire indiscutable, au sens profond du mot, témoignage d'une conscience sociale aigüe, ont démontré qu'elles sont disponibles pour des actions décisives. Il serait stupide de dire que ces masses-là ne sont pas « prêtes » pour la transformation socialiste de la société. Le danger est qu'en les laissant tourner en rond elles ne se découragent, avec des franges glissant vers l'aventurisme ultragauchiste et l'anarchisme stérile. Tel est bien entendu le calcul des forces de droite et d'extrême-droite, qui ont toujours un anarchiste sous la main pour perpétrer le genre de crime commis à Milan le 12 décembre, afin de susciter des réactions d'Ordre.

Un système vicié

La seconde réflexion concerne le fonctionnement même du système parlementaire. Lorsque M. Fanfani se proposait de lier les secrétaires généraux des partis de la coalition, en les faisant entrer dans son cabinet, il poussait à l'absurde la confusion entre le gouvernement et les partis, et en dernière analyse entre l'exécutif et le législatif, déjà entretenue par la pratique d'une « discipline de majorité » liée au fait que tout gouvernement est menacé dans son existence si un projet qu'il défend ne passe pas.

Un gouvernement a besoin d'une majorité pour exister et gouverner certes, mais non pour faire les lois. Mieux vaudrait l'in-

(Pasa a la página 6)

AVIVA el mundo

★ Los desequilibrios de la economía española.

« Triunfo », semanario de Barcelona, publica una crónica de D. Arturo López Muñoz sobre la actualidad económica española que merece ser leída atentamente :

« Como se sabe, los desequilibrios permanentes de la economía española se traducen sistemáticamente bien en alzas de los precios interiores, bien en fuertes incrementos de las importaciones, que hacen disminuir el volumen de reservas, pero que amortiguan las alzas de precios, es decir, la presión se canaliza, siempre que existe un cierto margen de maniobra —logrado, por otra parte, a expensas de periódicas devaluaciones de la moneda—, a través de una de esas dos válvulas de escape: los precios o las importaciones. Así por ejemplo, durante 1969 han sido el fuerte incremento de las importaciones y el desequilibrio de la Balanza de Pagos los que han hecho posible una cierta estabilidad de precios. En otras ocasiones, como, por ejemplo en la segunda mitad de 1964 y primeros meses de 1965, ante las limitaciones impuestas a las importaciones, fueron las alzas de precios las que canalizaron las presiones inflacionistas que entonces se manifestaron. Dadas estas circunstancias, se comprende que revista una especial significación la coincidencia en el tiempo de ambos mecanismos: con o sin señales de alerta, siempre que han coincidido ha sido como preludio de medidas poco populares y quizá por ello desmentidas hasta el mismo momento de adoptarse.

Pues bien, durante el último trimestre —noviembre de 1969, enero de 1970— el índice del coste de la vida se ha elevado en un 2,08 por ciento sobre la media del trimestre anterior, y las reservas de divisas han disminuido durante el último período de doce meses —febrero de 1969, enero de 1970— en un 19,9 por ciento. Al parecer, pues, las tensiones inflacionistas comienzan a tener tal intensidad que ya presionan sobre ambos resortes simultáneamente ».

★ Las inclinaciones de la Banca privada más fuertes que el Plan.

« Con ello, por otra parte, son ya veinte las veces (como puede apreciarse en el cuadro adjunto) que, desde el primero de enero de 1969, se ha puesto en funcionamiento el mecanismo de alarma establecido en el II Plan de Desarrollo; preguntarse por la eficacia del mismo resulta ocioso: « sonaron cuando y cuanto quisieron ». Sin embargo, nada de ello puede considerarse sorprendente: el error « ab-initio » reside en articular todo un mecanismo de « alarma » en una economía que, como ya se puso de manifiesto precisamente durante el I Plan de Desarrollo, se resiste a cualquier tipo de control por parte de cualquier organismo planificador basado en los supuestos actuales. Como ya hemos señalado en otras ocasiones las orientaciones y la propia dinámica de la economía española responden con más docilidad a las incitaciones e impulsos —al margen de una mínima coordinación— que provienen de la plaza de Canalejas de Madrid, de la Gran Vía de Bilbao, de la plaza de Cataluña de Barcelona o de más allá de las fronteras que a las supuestas directrices de los organismos planificadores. En realidad, « importar » una técnica como la de las señales de alerta —todo lo « in » que se quiera— y que puede dar bue-

Vientos de violencia

UNO DE LOS SIGNOS MAS RECIENTES de nuestro tiempo es una ascensión explosiva de la violencia al primer plano de la actualidad. La comprobación es dolorosa, pero inevitable.

Como eco de la guerra de Vietnam, que pasa a Laos y a Camboya para ser segunda guerra de Indochina, contra todos los planes confesados de los americanos, camiones que bloquean las autopistas, raptos guerrilleros, autos que cierran las calles de las ciudades, huelgas « salvajes » como las de los carteros de Nueva York. Como contrapunto a los combates del Mediterráneo oriental, con sus eternos bombardeos y combates de avanzadillas, bombas y atentados, comerciantes que se sublevan contra el Estado, estudiantes que asaltan los rectorados, fieles y eclesiásticos aporreados en las iglesias.

El sueño ministerial del Opus de calmar a los españoles con « el desarrollo », de llevar los cuarenta dineros de la pasión española a los mil dólares « per capita », aparece imposible. De una parte, una grieta planetaria se está abriendo en toda la economía occidental a partir de los Estados Unidos, con riesgo grave de conmociones sísmológicas. La economía española es particularmente frágil. Todas las señales de alerta del plan han sonado a la vez a todo lo largo del año pasado como se explica en esta misma página. Una vaga esperanza será cada día menos eficaz para obtener una larga espera.

Hay, de una parte, los más pobres, que viven, mueren, o se matan, en las chabolas, manchas de vergüenza de la sociedad industrial. Según un artículo del señor Rodríguez Santerbas, en « Triunfo », quien esté tentado por un riguroso estudio científico sobre la arquitectura de la miseria en Madrid « no tiene más que acercarse sin remilgos ni prevenciones al Pozo del Tío Raimundo, al barrio del Quemadero, a Peña Chica, al barrio de la Celsa, a la cornisa de Vía del Límite, al Puente de los Tres Ojos, al barrio de la China... » Un doce y me-

nos resultados en el país vecino, supone un desconocimiento de los mecanismos que gobiernan el sistema económico español y, sobre todo, de las posibilidades de respuesta y de actuación que se le reserva a la política económica ante el funcionamiento excesivo de las mismas. De

hecho, las señales de alarma — con sus veinte repiqueteos— están sirviendo para mostrar algo muy diferente de lo que en principio se pretendía: la imposibilidad de control y la anarquía inherente al desenvolvimiento y crecimiento de la economía española en los últimos años ».

★ Las señales de alarma en 1969 sonaron en dieciocho ocasiones.

Señales de alarma :	mayo, junio y julio (siete ocasiones).
De la « Oferta Monetaria ».	Septiembre, octubre, noviembre y diciembre (cuatro ocasiones).
De las « Reservas Exteriores ».	Noviembre y diciembre (dos ocasiones).
De « Cobertura de las importaciones ».	Febrero, marzo, abril, mayo y junio (cinco ocasiones).
De los « Precios ».	quisieron..., se diría que fue una gran fiesta ».
« Sonaron cuando y cuanto gran fiesta ».	Nosotros hemos ya anunciado aquí que para el mundo financiero internacional la devaluación de la peseta está a la vista.
Meses en funcionamiento :	
Enero, febrero, marzo, abril,	

★ ¿ Dónde empieza el Stalinismo !

Una obra de Peter Weiss, autor de « Marat-Sade » y del « Fantoche lusitano », « Trotsky en el destierro », acaba de estrenarse en Düsseldorf, en el más moderno de los teatros europeos. El autor, que se convirtió al marxismo soviético, ha cambiado de devoción después de Praga. Su obra bombardea ahora su antiguo cuartel general. Con fragmentos sacados de la biografía y bibliografía de Trotsky, vemos la memoria del revolucionario recorda su vida en la casa de su muerte en Méjico ».

« Primera escena : En 1903, durante una tumultuosa discusión, cuando Lenin sostiene la necesidad del centralismo en el partido, Trotsky le contesta : « ¡Será un partido autoritario que servirá sólo para crear un estado autoritario! ». Y Lenin : « ¡No queremos un partido de charlatanes, sino un partido de revolucionarios! ». La respuesta de Trotsky es esta vez igualmente profética : « La organización del partido sustituirá al propio partido. El comité central sustituirá a la organización. Y aquél será

★ Cuando los marinos de Kronstadt se sublevaron contra los soviets...

El segundo acto se abre por una discusión entre Lenin y la « oposición obrera » : el ejército rojo tiene que combatir contra la revuelta de los marinos de Kronstadt como contra los blancos. Trotsky teoriza sobre el « terror de masa ».

« La inquietud y la insatisfacción aumentan cada día que pasa desde que decidisteis retrasar la construcción de la democracia obrera. Y ahora las purgas. ¿Porqué se expulsan a decenas de millares de compañeros, de compañeros que han pe-

leado con nosotros? », pregunta la Kollontai. Y Lenin: « Compañera Kollontai, hemos de combatir a la contrarrevolución, estamos aislados, no podemos contar con una próxima revolución mundial. Debemos apoyarnos en la violencia dictatorial ».

« En nuestro programa —dice la Kollontai— prometíamos luchar precisamente contra la burocracia, hacer que todos los compañeros participasen en las labores administrativas. Estábamos contra los especialistas. Toda la población debía ser invitada a colaborar, queríamos elevar el nivel cultural de cada uno para eliminar el aparato estatal, para crear al hombre nuevo : contra la familia, contra la disciplina, a favor de la autonomía ». La izquierda obrera, representada por la Kollontai y por Sliapnikov, sostiene la necesidad de una revolución obrera democrática contra la dictadura de partido. Pero Lenin y Trotsky ven en todas partes sólo anarquía y falta de preparación de las masas. La Kollontai insiste : dictadura obrera, sí pero dictadura de los obreros, de todos los : « Compañero Trotsky, estamos a favor de una dictadura intransigente, una dictadura de la clase obrera, pero con la participación total de la población. Sin la participación de las masas en el Poder de la planificación se vuelve autoritario. ¿Queréis de verdad construir el socialismo como los faraones sus pirámides? ».

Nosotros quisieramos que, antes, firmemente, una acción resuelta de los trabajadores y el pueblo español, nos leve por fin a verdaderos horizontes de paz, de justicia, de libertad, de convivencia. El tiempo y la cerrazón de enfrente hacen cada vez más dura esta carrera contra el reloj que contrarian los vientos de violencia que barren el mundo A. B.

cuando decís que el socialismo no podrá jamás volver a levantarse después de este inmenso « hock » histórico. Lo que ha sucedido no demuestra la falsedad del socialismo, sino la imperfección de nuestra acción revolucionaria. No hemos conseguido extirpar la debilidad humana, la bellaquería, la infamia humana. Veis, la revolución en la Unión Soviética tiene menos de veinte años. La revolución en China va progresando. El movimiento de liberación en Indochina parece que se refuerza... ».

Esta esperanza final del viejo revolucionario que iba a ser asesinado por el famoso « Ramón Mercader », vive aún en las ilusiones de algunos jóvenes dentro y fuera de España. El socialismo sólo es verdad en la Libertad. La dictadura empieza por justificarse por la eficacia proletaria y acaba por fundirse en la persona y obsesiones del dictador. La tentación de correr acaba por el comunismo « de división blindada » o por la dictadura militar más clásica disfrazada de banderolas extremistas.

U. G. T.

GRENOBLE

Esta Sección ha celebrado asamblea el 1 de marzo, en la que se examinaron cuestiones relativas al Campo Escuela de la UGT, a la máquina offset, a la situación económica de la U.G.T. y a los Congresos. Se renovó el Comité, que ha quedado constituido de la forma siguiente: Presidente, Francisco Herrerías ; Secretario, Fortunato Garnacho ; Tesorero, Antonio Abascal ; Vocales, Carlos Vázquez y Mariflor Ramos. C.

MARSELLA

El domingo 8 de marzo, tuvo lugar una reunión convocada por el Comité Departamental de Bouches-du-Rhône, a la que asistieron las representaciones de las Secciones pertenecientes al mismo, a la que acudió el compañero Miguel Armentia, Vicesecretario de la C. E. Al abrir la sesión, el compañero Eufrasio Mesa, presidente del Comité Departamental, dirigió un saludo a las citadas representaciones, así como al compañero Armentia, representante de la C. E. Hace una amplia exposición de la labor realizada desde el último Congreso departamental, y señala las dimisiones que se han producido. Después de distintas intervenciones, las dimisiones son cubiertas por los compañeros Pedro Tejedor, como Secretario ; José Candela, como primer Vocal ; y Víctor de Armas, como Tesorero.

El compañero Tejedor en su calidad de Secretario accidental, presenta diversas proposiciones que son objeto de examen, aceptándose algunas de ellas. Se dará cuenta a las Secciones del resultado de la reunión. C.

CASTELSARRASIN

Este Comité convoca a todos los afiliados de la Sección para que asistan a la asamblea ordinaria que se celebrará el domingo, 19 de abril, a las once de la mañana, en el lugar de costumbre.

Por las muchas cuestiones a tratar y la correspondencia recibida de la C.E. se ruega la más puntual asistencia de todos los compañeros. Habrá una representación departamental. La hora será respetada.

El Comité.

El infinito español

DE MANERA LENTA, pero constante, gradual, recóndita, mas sin embargo firme y consecuente, las fuerzas vivas de la nación española —que son todas aquellas cuya energía sirve de pilastra al cuerpo social— denuncian lo improrrogable de una situación estática, la inoperancia de un tradicionalismo cabezudo, lo medieval de unas instituciones chapuceras y miopes que tienen por pedestal la fullería y por brazo ejecutor los tramposos y los coléricos que con tanto hablar de infinidad han olvidado que también España es infinita, perdurable y con buena memoria.

A pesar de lo heterogéneo de nuestros orígenes, conciliados no obstante su relieve etnológico tan diferente, y amalgamados por incidentes históricos —astures, vascos, castellanos, andaluces, catalanes o galaicos— nos hallamos unidos por un solo nexo que encuna en idéntico ardor y se concreta en la misma trabazón. Un confinar indomable de libertad.

El obrero manual la canta al compás de su herramienta. El intelectual en la creación de su espíritu. Es el despertar de la misma llama que alumbró ayer la tiniebla de España y deshiela hoy el frío glacial de estos últimos treinta inviernos.

Y poco a poco, pero a paso macizo, se toma conciencia del grave sopor que nos invadía envolviéndonos con su implacable amenaza.

Lo que fue sólo presentimiento se convierte en certidumbre. El trabajador cambia su actitud de aparente indiferencia en manifestaciones de repulsa y de hostilidad que encuentra en la huelga su arma de defensa más efectiva. El intelectual, a veces vacilante, quiere sacudir la pereza de la pluma y la presión de la mordaza. Y solamente los nostálgicos del imperialismo a ultranza, los que ofrecen con sus insultantes riquezas la imagen corrupta de lo que ha sido el régimen y con su impunidad escandalosa el deshonor de los bienes mal adquiridos, tratan para su solaz de gente desvergonzada de evitar que la democracia se abra paso, porque con su paso aporta las pruebas y las evocaciones de pasados que creían muertos y denuncia las culpabilidades de los que traficaron o especularon con el jornal del pueblo.

Pero los hombres honestos, el ciudadano honrado, los que de una y otra manera contribuyen con su recíproco impulso a borrar los manchones de sangre cuajada de ayer, rellenoando las lagunas estériles de hoy, cierran y aprietan con su oposición el nudo corredizo que terminará por estrangular al franquismo en torno al cual se derrumban y desintegran en la nada los artificiales castillos de arena que su nada creó.

Quiénes intenten revitalizar su agonía libran una batalla de antemano perdida. El lastre de su historia es demasiado plomizo y sus perspectivas para el porvenir —si alguna vez las tuvo— demasiado tardías y sombrías por estar ultimadas y erigidas en el polo opuesto de la verdadera trayectoria y del verdadero destino de la patria.

Tal es la realidad española, que nadie puede negar sin desvincularse del paso del tiempo.

Recordemos para memoria de los olvidadizos que solamente las repetidas violaciones de los derechos del hombre y los reiterados incumplimientos de las convenciones internacionales permitieron con su hurto que los lisacantanos de la idolatría se perduraran durante estos años.

Primero fue el aislamiento provocado por el repudio europeo ante la repugnancia que despertaba la sola idea de contacto con el alumno predilecto, galanteador y heredero de los métodos y pensamientos de aquellos dos lanzallamas humanos que se llamaron Hitler y Mussolini. Se-

gundo, la puñalada colectiva de no intervenciones muy discutibles conjugadas con repliegues estratégicos muy lamentables. Tercero, el laberinto en que se dispersaron los engranajes republicanos; la modorra que sucedió a nuestra derrota militar y la vaciedad de contenido del ideario franquista lleno de necio orgullo, pero orquestado por una gran propaganda oficial.

Tres elementos mezclados, de dimensión parigual, que les permitieron convertir a nuestro país en una gran rotunda impermeable a las grandes mutaciones; en un enorme presidio aislado de los torneos de ideas, de los estímulos de superación a que incita la libertad de opiniones cuando ésta se manifiesta a través de una torrentera canalizada por una oposición constructiva.

Tres grandes errores que pudieron ser para España tres momentos cruciales a poco que el antifascismo internacional se lo hubiera propuesto.

Si en vez de aislarlo repudiándolo, se le hubiese combatido. Si en vez de no intervenir replegándose, se le hubiese combatido. Y si en vez de aceptar despectivamente su necia propaganda se le hubiese combatido, hoy no viviría nuestro pueblo ajeno por completo al caminar de los días y a la marcha de la historia.

Todo este sacrificio exigido, impuesto y sin cesar explotado con frenético orgullo por un vencedor que nunca convención a nadie, lo ha soportado España en la dolorosa evocación de aquellos que vieron ahogada su voz ya porque fueron alevosamente asesinados en el curso del primer decenio, ya porque en la escrupulosa depuración se vieron arbitrariamente maniatados y encarcelados, ya porque el instinto de conservación les impelió a buscar en otros lares el derecho a la seguridad física que en España se les negaba.

Si hablar en hombre libre es todavía un delito, pensar en

hombre libre era una herejía que como en los tiempos remotos de furor inquisitorial conducía irremediadamente ante el Consejo de Guerra y la tapia de fusilamiento.

Y si los fundamentos de la dictadura están contruidos sobre el desastre de una guerra in-civil, los de la cacareada paz se levantan como un dedo acusador encima de los socavones que sirvieron de sepulcro a miles de ciudadanos, a cientos y cientos de infantes.

Porque antes y después de aquel dramático comunicado que un 1º de abril perforó las ondas y las antenas de transmisión del mundo entero, esparciendo a los cuatro cardinales el desolador mensaje que resumía la consumación del crimen, España estaba muerta. La habían asesinado entre todos.

Por ello el entrechoque brutal de las armas ha sido quizá menos doloroso que el que nos ha producido siempre el callar de las conciencias. La hipocresía subyacente que acompaña la actitud de ciertos Gobiernos, de ciertos gobernantes y de ciertos gobernados es un nuevo signo de vileza al que los demócratas españoles empezamos a estar acostumbrados. Pero no aceptamos excusas porque estubo y está en juego el destino trágico de nuestro pueblo.

¿Responsables? Muchos, muchos, muchos. Unas veces por callar. Otras por mentir. Pocos han apagado nuestra sed.

Pero el silencio se rompe, se desgarrar. Nuevas y antiguas voces pugnan por dejarse oír. Y la confirmación de aquel sueño que nuestro pueblo no pudo aspirar a pesar de su razón y su empeño, toma un nuevo relieve y se iguala en esa manera lenta, gradual, recóndita; mas, sin embargo, firme y consecuente con que las fuerzas vivas de España se levantan. Que también España es infinita...

Vicente GALL.

Italia: un «centro gauche» épuisé...

(Viene de la página 4)

dissolubilité d'une assemblée et la stabilité d'un gouvernement pour toute la durée d'une législature que le chantage constant à la crise et à la dissolution. La Quatrième République française est morte de cette pratique qui rongea la vie démocratique italienne et suscite dans l'opinion des réflexes de profonde hostilité.

L'Etat et l'économie

Une autre contradiction est très apparente en Italie. Les centrales syndicales (1) viennent de mettre au point un programme commun de réformes structurelles à réaliser par le prochain gouvernement, et dont on aura l'occasion de reparler. Ce programme prévoit bien entendu un accroissement des tâches planificatrices de l'Etat et des pouvoirs publics. Mais ceux-ci sont les plus mal préparés à cette mission. L'Etat italien est de l'avis unanime vé-tuste, les administrations publiques rouillées. Finalement, les technocrates du néo-capitalisme et de la grande industrie ont sur la planification économique des vues plus « avancées » que tel ministre « de gauche » et son administration. Il y a de cela des exemples très concrets, et les forces de la conservation sociale, dont l'arme favorite contre tout danger socialiste demeure l'évasion des capitaux (2) et l'incivisme fiscal, sont à même de contrôler la plus grande surface du clavier parlementaire.

C'est pourquoi la planification socialiste de l'économie a tant besoin de la « participation » et des perspectives d'autogestion et de « contrôle ouvrier ».

Les communistes

L'accord réalisé par M. Rumor avec les partis du centre-gauche prévoit que les alliances politiques municipales et régionales doivent être réalisées entre quatre formations à l'exclusion des communistes partout où c'est possible. Ceci correspond à l'objectif de Tanassi, Preti, Lohis et autres du PSU mais cette règle des alliances « à droite » suscite de vives appréhensions dans le parti socialiste principal.

Il y a là en effet une étrange erreur d'optique. Idéologiquement,

le parti communiste italien est beaucoup plus souple et ouvert que le parti communiste français. La critique « gauchiste » qu'on peut en faire n'est d'ailleurs pas dissemblable dans sa nature. Toute sociologie politique un peu sérieuse admettra même que, entre l'Etat bourgeois et ces masses en mouvement et en colère dont nous parlons plus haut, le seul véritable écran, le seul véritable tampon, c'est le P. C. I., énorme centrale politique directement reliée aux forces vives de la classe ouvrière. Finalement, les anticommunistes à tous crins de Rome rendent au courant gauchiste dans le P. C. I. le signalé service de freiner l'intégration du parti dans le régime.

Le divorce

Il y a enfin cette pomme de discorde toute particulière à l'Italie qu'est la guerre du divorce.

M. Rumor va laisser aller au Sénat le projet de loi Fortua-Baslini (un socialiste et un libéral) instaurant le « petit divorce » et déjà voté le 28 novembre dernier par la Chambre avec 325 voix contre 283. Il prévoit le divorce : après cinq ans de séparation « de facto » ; en cas de divorce obtenu à l'étranger par un conjoint ; si un des époux est condamné à plus de 12 ans de prison ; en cas de déséquilibre mental. Mais le gouvernement « entendra » les raisons du Saint-Siège...

La curie romaine, en effet, est déchaînée et les cléricaux affirment l'indissolubilité du mariage. Le cardinal Ottaviani affirme que le divorce va « briser les familles », confondant la cause et l'effet. Comme si la séparation nette et propre n'était pas préférable à la désunion dans le foyer, y compris pour les enfants. Les adversaires du projet reportent certains espoirs sur un référendum d'abrogation de la loi une fois votée, dont on parle. Mais c'est bien là la dernière matière qui soit justifiable d'un référendum. La loi ne prétend instaurer que la faculté de divorcer. De quel droit, sur des sujets touchant de si près à la liberté individuelle, une majorité de 60 pour cent de catholiques (par exemple) pourrait-elle prétendre interdire à une minorité de 40 pour cent de suivre un autre chemin et lui imposer une morale totalitaire ? L'esprit même du Concile s'y oppose.

Mais en Italie, il s'agit de bien autre chose : le Vatican redoute toute atteinte au Concordat, aux accords de Latran de 1929. La doctrine de l'Eglise, en l'occurrence, sert surtout à étayer de solides privilèges temporels.

Robert FALONY.

- (1) C.I.S.I. démocrate chrétienne, C.G.I.L. communiste et socialiste, U.I.L., social-démocrate.
(2) De l'aveu même du ministre Colombo, le montant des capitaux exportés légalement d'Italie en onze mois de 1969 a atteint 1.834 milliards de lires contre 770 milliards de lires pour la même période de 1968.

Las empresas de Seguros y el Opus Dei

Desde el año 1947 no se ha reformado la ordenanza laboral en las Empresas de Seguros, si bien por sucesivas disposiciones los salarios de los trabajadores han tenido algunas modificaciones.

Ultimamente, en el pasado verano, después de una premiosa elaboración entre las llamadas representaciones sindicales económicas (patrones) y social (empleados), se llegó a establecer un Convenio Colectivo de ámbito provincial, que fue sometido al laudo de la Delegación de Trabajo en vista de que no se había podido conseguir un acuerdo total.

La Delegación de Trabajo aprobó la nueva ordenanza, en todas sus partes, salvo los artículos que se refieren a los niveles salariales, que quedaron suspendidos hasta la « descongelación » anunciada por el Gobierno para primero de enero del año en curso.

Se produce la descongelación, se reúnen las dos partes nuevamente, y los graves señores de la Economía se niegan a someter a la aprobación de la Comisión Delegada de Asuntos Económicos las nuevas tablas de salarios, « que no afectan a los precios y tarifas de los seguros actualmente aplicables », como ha demostrado reiteradamente con acopio de datos de toda in-

dole la representación de los trabajadores. Se pretende por la patronal reducir el coeficiente de aumento al máximo que el Gobierno ha decretado, sin tener en cuenta el Convenio conseguido.

Hay una circular muy curiosa de la representación social a sus compañeros de trabajo. Hay comentarios para todos los gustos. Se especula —como es natural— con la actitud de algunas Empresas o Grupos, que en lugar de promocionar —como ahora se dice— a sus empleados, promociona a sus dirigentes y se señala que muy recientemente un famoso Grupo Asegurador, bajo tutela del Banco Popular Español, que agrupa a cuatro importantes compañías, con una nómina de más de 200 empleados, ha creado en promoción una Dirección General, cuatro Direcciones comerciales, una Dirección Administrativa, una Dirección técnica, dos Subdirecciones de Coordinación de Servicios y dos Subdirecciones adjuntas. Todo este equipo dirigente agota por sí solo una nómina que supone —según se nos informa— un 80 por 100 de la nómina del personal general. Esta, se añade, es la política capitalista y de la Santa Desvergüenza del Opus, bajo cuyo manto económico y espiritual se cobija el Grupo mencionado, cuya composición es notoria en los ambientes de

la capital de España. Así actúan Omnia, Phenix, Peninsular y Unión Popular de Seguros.

Pero no se eche la culpa a este Grupo, porque en el Convenio de que hablamos están cursadas todas las demás Empresas de Seguros, que tienen poco más o menos una organización directiva parecida.

Es la obra del capitalismo sobre el trabajador, la presión constante sobre los que producen, para que den más, sin esperar mejoras sustanciales, salvo las migajas de las ganancias que cifran millones en los balances de las Compañías, aunque estén muy amañados.

¿Hasta cuándo van a esperar los empleados de Seguros, para romper las cadenas? ¿Cuándo van a tener un gesto de dignidad profesional? La U.G.T. ha luchado y seguirá luchando por los trabajadores de todo orden y denuncia estos hechos, que aumentan la vergonzosa situación de una clase explotada.

C.

IMPRIMERIE SPECIALE

28 - 30 Rue Sainte

MARSEILLE (1er)

« Y siendo cada vez más preciso que la masa obrera vea en su movimiento, no un esfuerzo para mejorar su estado, sino una acción para emanciparse, para ser libre, para que el fruto de su trabajo sea de ella, y sólo de ella, debe propagarse constantemente, a todas horas, entre los asalariados que crean otra cosa, la idea de que toda la acción de los proletarios, lo mismo la política, la económica o la cooperativista, ha de ir encaminada principalmente a acabar con el régimen patronal o capitalista y establecer en su lugar, socializando los medios de producción y de cambio, la igualdad social ».

Pablo IGLESIAS.]

El escàndalo de Confecciones Gibraltar

(Viene de la página 1)
mezclada la « Familia F. »! Estos dos personajes de clan «F.» recibieron hace dos años acciones de la sociedad por valor, respectivamente, de 25 millones de pesetas y de cuatro millones de pesetas. Esta versión ha sido también recogida por « Le Monde », del 1 de abril, en crónica de su corresponsal en Madrid.

Por si alguno de nuestros lectores no recuerda quién es José María Sanchiz Sancho, nos vamos a permitir refrescarle la memoria con la reproducción de ciertos párrafos de un documento sensacional que circuló clandestinamente por España hace unos años, del que en su día se hizo eco LE SOCIALISTE. Se trata del Informe de la Comisión Nacional de Responsabilidades. Veamos :

« Hace unos meses circuló por España una hoja firmada por la « Junta de Depuración Nacional » en la que se denunciaban hechos ciertos y graves que nadie ha podido desmentir. Autor de las fechorías y delitos es un tal Sanchiz, sujeto repulsivo y analfabeto, tío del Marqués de Villaverde, que hace quince años no tenía donde caerse muerto y ahora apalea millones, mueve las influencias más grandes y maneja los negocios más prósperos con la protección de las autoridades. La hoja dejaba entender que el tal Sanchiz tenía que ser el hombre de paja de alguien muy « gordo » para poder tanto. Lo que por miedo no decía era que ese « gordo » no podía ser otro que el propio Jefe del Estado. « ¿Hasta cuándo? », era el título de la hoja. Ingenua pregunta. Sabemos que cuando la hoja empezó a circular por los cuartos de Banderas y otros lugares « peligrosos », hubo en El Pardo, entre la « familia ejemplar », un poco de pánico y preocupación. El tiro era certero. Pero algunos días después y en vista de que no pasaba nada y nadie pedía explicaciones, « el español n° 1 », se atrevió a comentar la hoja con algunos de sus compinchos — colaboradores despachando el asunto diciendo rabiosillo: « Eso son calumnias ». Con su santa y definitiva palabra todo quedó de esta guisa arreglado. Luego, la prensa informó que la dama se hacía acompañar en Jaén por la « señora Sanchiz ». Esto era ya la luz verde para « los trabajos » del esposo cuyo rostro aparecía fotografiado semanas más tarde en la real montería de El Pardo ».

« Lo que no ofrece duda alguna es que después de la boda de la niña —boda que rentó una fortuna y no por los cau-

dales que trajese el novio— empezó a dibujarse la formación del clan, del gang, del consorcio, de la mafia o como quiera llamarse, en el cual no se sabe donde termina lo Franco-Polo, para que comience lo Villaverde-Argillo, con el apéndice encubridor y zascandil del Sanchiz ex muerto de hambre y padrino del marqués ».

« Pero todo ese nepotismo « de fachada », sin precedente en este pobre país, no es más que la pantalla de los negocios. No hace mucho que Villaverde y su tío Sanchiz han invertido una porción de millones en las provincias de Murcia y Alicante para la realización de especulaciones que los Tribunales habían declarado ilegales para otros. Esta es la justicia de Franco. Los españoles sueñan en la Justicia. Ahora hay un nuevo « affaire » en Cullera, a cargo de Villaverde y Sanchiz, con la ayuda del alcalde de Valencia, Rincón de Arellano. Pero empezamos por el principio. La primera alianza sería entre Franco y Sanchiz se produce cuando el primero compra la célebre finca de Móstoles, que no costaba arriba de cuatro o cinco millones de pesetas, porque tenía colonos inamovibles. ¿Por qué Franco, que podía haber ahorrado cuatro millones-

muy normal y limpiamente, se oculta detrás de Sanchiz para hacer esa compra? Quizá porque la Guardia Civil va a desalojar a los colonos unos meses después y el Ministerio de Agricultura va a meter allí servicios, maquinaria y dinero para « hacer » una finca modelo, plantando todo lo que estaba prohibido plantar. Y porque la Guardia Civil montará un cuartelillo especial y numeroso para hacer eficaz y gratuita « la guardería » de la finca ».

« Sanchiz no ha dejado negocio por hacer en el campo de la especulación inmobiliaria y de la promoción turística y toda la Administración ha estado a sus órdenes. Hasta llegar a la empresa magna de Andalucía la Nueva —donde, eso sí, el Banús ha tenido que pactar con otros intereses fuertes : Fierro, Coca, Lapique (todos los predilectos de Franco), etc.— para tener la fiesta en paz. ¿Cuántos millones para cada uno y para miembros de la « familia ejemplar », incluido el encubridor Sanchiz en la cuenta? »

Ese es José María Sanchiz Sancho, familiar de Franco, que ahora también se encuentra mezclado en el nuevo « affaire » del Campo de Gibraltar. ¿Cuándo quedará libre y limpia España de estos « salvadores »?

París

Ciclo de Conferencias

Se siguen celebrando con interés las conferencias organizadas por la comisión de Propaganda Oral de las Secciones del Sena de la UGT, PSOE y JSE.

En el mes de febrero hemos presentado a R.H. Alvaríño, quien el 14 y 28 de febrero disertó sobre los orígenes y los objetivos de la Unión General de Trabajadores, esbozando algunas de las soluciones que propone la UGT.

El 14 de marzo, Carlos Martínez Cobo volvió a demostrar en París su alta capacidad para hablar sobre el socialismo, basándose en hechos concretos de la vida diaria. Confesamos que no veíamos cómo partiendo del tema « Deporte », iba a llegar a explicar la solución socialista que se requería. Y lo hizo. Lo hizo de forma llana y supo calar en las mentes de los jóvenes que escucharon con gran interés.

El 21 de marzo, fue el compañero José Mauriño de Castro, vicepresidente de la UGT del Sena, quien explicó una posición política socialista. La gran mayoría de los oyentes no conocían las dotes oratorias del compañero conferenciante y escucharon con interés. Después de una primera parte explicatoria del porqué de las características de nuestro PSOE, pasó a justificar

lo que él pensaba que se debía transformar para acoplarnos a la situación y garantizar el porvenir. Hizo una disertación que seguramente hará reflexionar, y sobre la que, después de meditar, los compañeros de París podrán deliberar.

Nos parece interesante resaltar la « curiosidad » que despertaron nuestros conferenciante; las preguntas que muy a menudo desbordaron el marco ratifican la utilidad de nuestra empresa.

Insistimos diciendo que hemos enviado una circular a todos los compañeros de París con el fin de que nos emitan su opinión sobre las conferencias y su desarrollo, y esperamos sugerencias para mejorarlas.

Nosotros pedimos también colaboración para que el auditorio se amplíe sobre todo con compatriotas que no nos conocen. Enviaremos invitaciones a los lugares o a simpatizantes que nos indiquen los compañeros ; nuestro propósito es el proyectarnos al máximo. Aprovechamos la oportunidad para agradecer la colaboración a todos los compañeros o amigos que nos prestan su ayuda y a los asiduos asistentes.

Anunciamos ya el calendario que tenemos preparado : En abril José Martínez Cobo ; en mayo, Miguel Sánchez-Mazas, José Barreiro ; en junio Francis Vallé (diputado francés), Janette Bultelle, miembro del C.D. del P. S. F.

Esperamos nuevos oradores para anunciarlos, aunque por razones obvias, no podemos, públicamente, anunciarlos a todos. Las conferencias tienen lugar en el 198, av. du Maine, París, 14me. C.

España al paso del tiempo

Los paradores turísticos y el escàndalo del Campo de Gibraltar

(Viene de la página 8)

de una sola empresa. En el polígono de «El Campamento» el grupo de este nuevo Pedro El Cruel —la crueldad es bien evidente para los gaditanos— tiene cuatro sociedades en construcción y otras cuatro en trámite. Gafas, confecciones textiles, laminados de fibra de vidrio, productos dietéticos, aparatos para la producción de frío industrial, hilo texturado, química semibásica y otro negocio de confección textil. La inversión total necesaria para poner en marcha ese bloque de empresas asciende a 1.579 millones de pesetas (la sociedad madre tiene un capital nominal de sólo 2,5 millones de pesetas) y prometía dar ocupación a 3.718 trabajadores. El Ministerio de Trabajo no regateó esfuerzo alguno para dar formación profesional a 350 mujeres. Únicamente a base de la futura factoría de «Confecciones Gibraltar» se iban a confeccionar tantos pantalones, chaquetas y gabardinas que el mercado español sería insuficiente para absorber tanta vestimentaria y estaba prevista la exportación. Los millones de divisas iban a entrar a espaldas llenas y los ingleses iban a rabiarse al ver la prosperidad fabulosa del Campo de Gibraltar.

La rimbombancia atrajo al listísimo y narigudo Príncipe de España que se tragó todas las bolas que le lanzó Pedro Alf Babá. Alf acudió López Bravo, por entonces ministro de Industria. No faltó la Princesa de España doña Sofía, el Comisario Adjunto del Plan de Desarrollo, el alcalde de San Roque, el general Morán —cohetero del Estrecho—, el Gobernador Militar del Campo de Gibraltar y «tutti quanti» era susceptible de quedar boquiabierto y patitioso de asombro ante las maravillas que ofrecía este Pedro murciano, sobre el que no es posible fundar una iglesia de pulcritud cris-

tiana como Jesús fundó la suya sobre el primer Papa de la cristiandad.

La prensa andaluza también se tragó el anzuelo. «Sábado Gráfico» reproduce, en facsímil, los comentarios, a toda plana, donde se daban todos los detalles de la Jauja prometida. El 1 de octubre de 1969, «SUR» escribía con tipografía de grueso calibre: «Con la puesta en marcha de Confecciones «Gibraltar», un 1 de Octubre para la Historia de España.» «Desde el Campo de Gibraltar a los Pirineos, fiesta en el corazón de todos los españoles.» El 3 de octubre del mismo año, también a toda plana, añadía «SUR»: «Frente a la insolencia británica, memorable jornada de paz española.» «Ya no hay lugar para los escépticos» (Palabras de Pedro Castaño Hernández, director general de Confecciones «Gibraltar»). — «Así es como es hace patria» (Tonería de don Pedro Hidalgo Martín, alcalde de San Roque). — «El árbol da sus primeros y esperados frutos» (Erupto de D. José María Pérez Herrero, gerente del Plan de Desarrollo para el Campo de Gibraltar).

Ahora la prensa española califica de «asesinos de ilusiones» («Sábado Gráfico») a la pandilla de Pedro Castaño Hernández. Se incoará otro expediente para descubrir, juzgar y castigar —si castigos hay algún día— a esta especie de asesinos. El régimen seguirá divirtiendo a la opinión pública con la reivindicación de Gibraltar. El Estado buscará una solución para endosar el muerto industrial a alguien. Se hablará otra vez del cementerio de negocios ruinosos, el Instituto Nacional de Industria, como candidato para endilgarle las resultas de esta nueva estafeta. La prensa gritará y los estafetas de los que aparecen como más responsables de entre los Ministerios y entidades de crédito aprove-

charán para poner en la picota a ciertos personajes y personajillos. La lucha de clanes, que es peor que la lucha entre partidos políticos, servirá para hacer función de cloaca por donde circularán todos los relentes mefiticos y todas las partículas escatológicas que segrega la democracia orgánica. Afortunadamente, los beatíficos miembros del Opus Dei que cabalgan sobre las grupas del Estado, no sólo son de la especie animal que esquilma las ubres de la Nación, sino que tiene todas las características de los escatofagos...

Mientras tanto los trabajadores del Campo de Gibraltar pagarán el pato, seguirán viviendo de ilusiones, de las muchas fantasías prometedoras que fabrican los ministros del Caudillo. Los españoles seguirán pagando la sobrecarga postal y alimentando con sus contribuciones fiscales las arcas del Estado para que éste pueda, a su vez, alimentar la pandilla de cohechadores y ladrones que merodean en el dintorno del Gobierno y de la Administración franquistas. El Príncipe de España continuará aprendiendo el oficio de rey fantoche, dando bendiciones al Ejército, inaugurando obras públicas que no terminan nunca y paseando su galbana por el ruedo ibérico... López Bravo hará frente con su habitual bravura a los flechazos que le va a disparar la defraudada cohorte del falangismo no asimilado y seguirá mostrando al mundo la transcendente importancia de ganarse las simpatías de España, venderle aviones y darle el espaldarazo de menor cuantía que le tienen prometido en Bruselas.

Ya todo eso es grave, pero es más grave todavía que los españoles no hayan emprendido aún el camino del entendimiento para organizar y llevar a cabo la gran limpieza que España necesita.

El sábado, día 18 de abril, a las 17'30, en los locales del 198, Av. du Maine, París, 14, José Martínez Cobo desarrollará el tema « Problemas socioeconómicos de la Medicina », poniendo al descubierto las injusticias actuales existentes en la sanidad y proponiendo soluciones socialistas para que la medicina esté al servicio de todos.

Recordamos que las actividades del mes de abril se efectuarán en recuerdo a Fernando de los Ríos.

C.

« Limitar la acción de las Sociedades al terreno económico, a las luchas directas contra los patronos, es un grave error, una tremenda equivocación. Aquella debe desenvolverse también en el terreno político, puesto que a los trabajadores interesa en alto grado el ir contra la guerra, el abaratar las subsistencias, el disminuir los gastos militares y policíacos, el que se fomenta la instrucción y las obras públicas, el que los aranceles no sean una ganancia para los explotadores de gran calibre, el que no se anulen o no se barrenen las libertades políticas, y el tener en el Parlamento, en las Diputaciones y en los Municipios voceros propios. Los obreros no serán mayores de edad en su lucha contra la burguesía en tanto no acometan a ésta con una fuerte acción política ».

Pablo IGLESIAS.



BURDEOS

Se convoca a todos los afiliados de esta Agrupación a la asamblea extraordinaria que se celebrará el domingo, 19 de abril, a las diez de la mañana en los locales de F.O., con este orden del días :

1º Estudio de las proposiciones a presentar en el próximo Congreso departamental ; 2º Estudio de las proposiciones a presentar al Congreso del P. S. O. E. Rogamos a nuestros afiliados presenten las propuestas por escrito, si es posible, así como que sean puntuales.

El Comité.

« Yo prefiero a quien no es socialista o que no lo es todavía, y que le dice, al tramposo que pretende serlo sin saber siquiera lo que significa ser socialista ».

Guy MOLLET.

On a interdit EL SOCIALISTA, nous vous rendons LE SOCIALISTE. Nous voulons simplement, en frères vous rendre un peu des moyens que l'on vient honneusement de vous ravir.

Georges BRUTELLE,
Secrétaire général adjoint
de la S. F. I. O.

LE SOCIALISTE

HEBDOMADAIRE

Se ha prohibido EL SOCIALISTA y nosotros os devolvemos LE SOCIALISTE. Queremos sencillamente restituirlos, como hermanos, algo al menos de los medios que tan vergonzosamente os acaban de quitar.

Georges BRUTELLE
Secrétaire general adjunto
de la S. F. I. O.

Sobre la visita a los «Sindicatos de Franco» de un diputado laborista

El diario « Pueblo », publicó el 5 de marzo la información siguiente :

« Visitado por la Organización Sindical, se encuentra en Madrid el presidente del grupo anglo-español de amistad parlamentaria, diputado laborista británico M. Albert Roberts, que celebrará diversas entrevistas con dirigentes sindicales y visitará centros y realizaciones sociales y asistenciales.

A su llegada a la capital de España, Mr. Roberts, que venía desde Londres acompañado por el agregado laboral de la Embajada española, don Mario Giménez de la Espada, fue recibido por el director del Servicio de Relaciones Exteriores Sindicales, don Clemente Cerdá.

Después de sostener una larga entrevista con el secretario general de la Organización Sindical, don Rodolfo Martín Villa, el diputado laborista británico se reunió en un almuerzo con el ministro delegado nacional de Sindicatos, don Enrique García Ramal, con quien mantuvo, asimismo, un extenso y cordial cambio de impresiones.

Las conversaciones de Mr. Roberts en Madrid tienen por finalidad restablecer los contactos que, de antiguo, unen a los Sindicatos españoles con determinadas corrientes del grupo laborista inglés y de los Sindicatos de la Gran Bretaña.

Nuestros compañeros de la U. G. T. en España, han difundido clandestinamente la siguiente protesta :

« Cada vez que aparece una noticia de éstas, nuestro estor, y por qué no decirlo, nuestra indignación, cobra un tono muy subido.

Se nos dirá que el diputado laborista inglés Mr. Albert Roberts ha venido a « título particular », y que se ha tomado atribuciones a « título particular », como en el caso del Congreso de Tarragona. Pero de lo que no hay duda, es que de estas particularísimas particularidades no saben nada los trabajadores españoles, y si, en cambio, están informados por la prensa de que se trata de « restablecer los contactos que de antiguo unen a los Sindicatos españoles con determinadas corrientes del grupo laborista inglés y de los Sindicatos de la Gran Bretaña ». ¡Y esto no! No se puede dar el parabién y apoyo a una delegación de la U. G. T. que ha visitado hace poco Londres, al mismo tiempo que, por otro lado, los de la misma cuerda les están asestando una puñalada por la espalda, no sólo a ellos, sino a la clase obrera española.

No se trata de que se justifiquen, sino de que tomen conciencia de esto y se dejen de viajes particulares, que no nos huelen a tal particularidad.

Que no nos hagan pensar que las democracias formales tienen de querida a las dictaduras.

9 de Marzo de 1970 :

UNION GENERAL DE TRABAJADORES.

Visita de una delegación de la U.G.T. a Gran Bretaña y Bélgica patrocinada por la C.I.O.S.L.

Una delegación de la Unión General de Trabajadores, compuesta por el Secretario general Manuel Muñio y cuatro dirigentes sindicales de la UGT de varias regiones e industrias de España, acompañada por Morris Paladino, Secretario general adjunto de la CIOSL, visitó Londres del 2 al 5 de marzo de 1970.

El objeto de la visita fue el de entrevistarse con los dirigentes del movimiento sindical británico para informarles de la situación social y sindical en España y de las actividades de la UGT al nivel industrial, regional y nacional.

La delegación española se entrevistó con el Secretario general del Trades Union Congress británico, Victor Feather, y con los dirigentes del Departamento internacional de esta organización, en particular su Secretario, A Hargreaves. La delegación de la UGT fue recibida también por el Sindicato Nacional de Mineros de Gran Bretaña y se entrevistó largamente con su Secretario general, L. Daly, en la mañana del 5 de marzo. En el local del Sindicato británico del Transporte, fue recibida también por el Secretario nacional a cargo de las Relaciones Internacionales, de este Sindicato, señora Mc Cullough, donde se examinaron en

detalle los problemas que afectan a los trabajadores españoles del transporte, y en general, de la forma de cooperación entre ellos y sus compañeros británicos. Finalmente, la delegación de la UGT fue recibida en la Cámara de los Comunes, por el diputado laborista Georges Jeger, Presidente del Fondo para la Defensa de los Demócratas Españoles y por Tom McNally, Jefe del Departamento Internacional del Partido Laborista.

Los delegados de la UGT dieron cuenta de la represión contra militantes de la UGT en el interior, de los numerosos procesos habidos y de otros que tendrán lugar próximamente. Ambas personalidades políticas declararon su interés y solidaridad con los compañeros perseguidos en España y su deseo de enviar observadores a los procesos contra sindicalistas y socialistas españoles.

Todas las entrevistas realizadas se desarrollaron en un ambiente de amistad y de camaradería y han contribuido grandemente a una mejor información del movimiento sindical británico sobre la situación sindical y político en España. Los trabajos realizados por la delegación constituyen una fase para estrechar más aún los lazos de solidaridad y de hermandad

VENTURAS Y DESVENTURAS DEL TURISMO ESPAÑOL

MUY RECIENTEMENTE, el Gobierno español, por boca de su flamante ministro de Turismo, se infló de vanidad al exponer el progreso de las cantidades de turistas y divisas turísticas que entran en España de año en año. Las estimaciones para 1969 se elevan a un total de 21.678.494 turistas, 13 por 100 de aumento sobre el año anterior, y a unos 1.285 millones de dólares como ingresos turísticos, 9,5 por 100 de aumento con respecto a 1968. No certificamos su exactitud ni podemos impugnar las cifras facilitadas por el sucesor de Fraga Iribarne, siquiera muchos de los turistas computados en esos veintitantos millones sean turistas de menor cuantía, de los que pasan una o dos o tres horas en España.

En esto del turismo se demuestra, una vez más, las engañosas previsiones del segundo Plan de Desarrollo Económico y Social. El Plan había previsto un aumento que situaría el total de las entradas turísticas en 19,5 millones de personas. Las previsiones han sido sobrepasadas en un 11,2 por 100.

También es conveniente subrayar que los aumentos de ingresos en divisas turísticas no siguen el mismo ritmo que el aumento en el número de personas que han visitado España : 13

Par José BARREIRO

por 100 para los turistas y 9,5 (porcentaje provisional o estimación) por 100 para la entrada de divisas. Las calculadoras de los técnicos que han elaborado el Plan no funcionan bien.

Lo que hace falta que nos diga el flamante ministro de Turismo es lo que el Estado y el sector privado han invertido en actividades turísticas y si esas inversiones han sido realizadas con sano sentido económico. Lo que hayamos hecho los particulares en el Estado capitalista que es España está al margen de un control eficaz. No es lo mismo cuando se trata de las inversiones públicas por cuanto que éstas están pagadas con los fondos que pertenecen a la nación entera. Ese es el caso de los paradores. Como el gasto medio por turista se ha cifrado en 4.000 pesetas, se supone que los turistas no han frecuentado excesivamente los paradores, algunos de los cuales tienen mármoles como los templos de la antigua Roma. Los españoles, al menos los de tercera que son los trabajadores, tampoco son propicios clientes de los paradores. Que se trata de un mal negocio lo prueba el hecho de que el Ministerio que los ha creado intenta pasar el muerto a alguien. Como el cementerio de los malos negocios es el I. N. I., se ha pensado en pasarle este mal negocio de los paradores.

El asunto merece que uno se pare a observarlo de cerca. Ya se reclama que se informe al país acerca de lo que se ha gastado en paradores, el coste de su administración y entretenimiento. Se reclama que se diga claramente, « con balances consolidados », cual es el resultado de este negocio », ...porque en una economía bien administrada no todas las cosas pueden caer en el pozo sin fondo de los presupuestos ministeriales » (« El Economista »). No debieran caer, pero caen y de lo lindo en las oscuras entrañas de los presupuestos de Estado. Los españoles son buenos paganos cuando se trata de los impuestos, singularmente cuando son trabajadores, que no pueden evadirse fiscalmente. Pagan y callan. No de buena gana, pero pagan y callan porque el pagar y callar en materia fiscal como en otros aspectos es una de las virtudes más sobresalientes de la democracia orgánica.

Es muy posible que los paradores y los paniguados que están « parados » en ellos para dirigirlos y administrarlos, todos juntos, sean una matesada más, una más de las muchas que proliferan en el Principado de España.

BURLA Y ESCANDALO. EL CAMPO DE GIBRALTAR CONVERTIDO EN POLO DE MCNIPODIO

La noticia ya ha sido mentada por « LE SOCIALISTE ». Una nueva estafa al Banco de Crédito Industrial, una nueva burla a los obreros parados del Campo de Gibraltar y una tomadura de pelo a las desautorizadas autoridades del crédito oficial, del Plan de Desarrollo, al Príncipe de España y al sesudo, serio y elegante ministro de

Asuntos Exteriores en su versión de ministro de Industria. Han sido burlados y engañados el alcalde de San Roque, el general Morán, jefe de la Brigada Antiaérea del Estrecho diversos funcionarios y no pocos periodistas. « Sábado Gráfico » (7 de marzo de 1970), que denuncia y expone con muchos detalles el robo tragicómico de que son víctimas la Nación y los habitantes del Campo de Gibraltar, reproduce las fotografías rimbombantes por las que se prometía el oro y el moro del progreso social y económico a los obreros desahuciados de Gibraltar. La primera estafa la ha cometido el Gobierno con la famosa sobretasa postal destinada a socorrer a los trabajadores que quedaron sin empleo a causa de la torpeza del régimen. Para dar ocho ha sacado fraudulentamente del bolsillo de los españoles ochenta. Con la desgracia de los obreros, a los que se ha impedido ir a trabajar en Gibraltar y ganar decentemente su pan cotidiano, el Gobierno español ha hecho un negocio postal. Nadie sabe los millones estafados al país por este medio pero todos echan por lo alto. El defecto de no informar lealmente al país, origina la explosión imaginativa y justifica las suposiciones más disparatadas.

La nueva estafa está precedida de la memez gubernamental, de la necedad administrativa y de la tontedad de los técnicos del II Plan. En muchos casos, habrá que sustituir la necedad por la cuquería y el cohecho, por cuanto que es imposible que el robo cometido por el grupo financiero de Pedro Castaño Hernández haya necesitado tanto tiempo para ser descubierto, salvo que ya lo haya sido, a manera de premonición, cuando se retiraron del consejo de administración de la sociedad matriz, el 6 de diciembre 1963, los señores Sanz Millán, Vicente Martí y Bosch Novata. El Banco de Vizcaya aparece asociado a la empresa de Pedro Alf Babá, al que se concedieron « poderes especiales » para « concertar créditos, préstamos al Banco a la Construcción, al Banco Hipotecario y a cualquier entidad o particular... »

Este grupo se especializó en la explotación de las ventajas que se conceden a los polos de desarrollo y se asegura que tiene factorías ubicadas en los polos de Valladolid, Tierra de Campos, Burgos, Huelva « y quizá en algún otro »

Por ahora se sabe que hay 500 millones de pesetas volatizados; pero ¿es sólo? Como parece que los millones difícilmente son putrescibles, dado el cuidado con que se guardan, que no se sabe que tengan alas y vuelen a su antojo, los que piensan con cierta lógica y los imaginativos los sitúan en el extranjero, bien colocados y al abrigo de las contingencias de la vida empresarial y financiera de los polígonos y polos de desarrollo. Seguramente están desarrollando actividades económicas en otros países.

La rimbombancia ha sido de órdago en la provincia de Cádiz cuando fueron visitadas las fantasmagóricas instalaciones industriales del grupo de Pedro Alf Babá. No se crea que se trata

(Pasa a la página 7)